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россиян так или иначе знают о фильме-расследовании Фонда борьбы с коррупцией (ФБК) «Чайка», хотя 
лично смотрели его только 5%. Лишь 7% знающих о фильме считают обвинения в адрес коллег и сыновей 
генпрокурора Юрия Чайки необоснованными, 78% в той или иной мере верят этим разоблачениям. 82% слы-
шавших о фильме считают, что описанные ФБК коррупционные схемы и связи с преступными группировками 
- типичное явление для российской власти. Данные опроса «Левада-центра».

38%
ЦИФРЫ НЕДЕЛИ

ДОРОГИЕ
ДРУЗЬЯ-ЧИТАТЕЛИ!

Стрелки часов отсчитывают последние 
мгновения уходящего года. Он оказался 
непростым, принес много проблем. Од-
нако на пороге Нового года, нашего лю-
бимого и волшебного праздника, не хотел 
бы сгущать краски. Уверен, что у нас с 
вами хватит сил, энергии, творческого на-
строя, чтобы в будущем году наша жизнь 
стала радостнее, лучше.

Для этого нам предстоит еще больше 
работать, принимать более ответственные 
и взвешенные решения. Ведь, что бы там 
ни говорили пессимисты, на самом деле 
от нас с вами многое зависит. Например, 
то, какой будет новая Госдума, депутатов 
которой нам придется выбирать осенью 
наступающего года.

Как ни сложен был 2015-й, мы, как и все 
предыдущие годы, продолжали работать 
для вас, старались идти в ногу со време-
нем и страной. Как это у нас получалось, 
судить вам. Слава богу, мы по-прежнему 
не обделены вашим вниманием и участи-
ем. Мы очень ценим ваши отклики на те 
или иные наши публикации, читательские 
письма продолжают подсказывать нам 
сюжеты статей. Заверяем вас, что и в но-
вом году мы приложим максимум усилий, 
чтобы оперативно и объективно расска-
зывать вам обо всех значимых событиях в 
жизни страны и мира, о новостях полити-
ки, экономики, культуры, спорта, важных 
решениях и промахах властей, помогать 
вам сориентироваться в усложняющемся 
мире.

Хотел бы сердечно поблагодарить вас 
за понимание, за то, что, несмотря ни на 
какие трудности, вы остаетесь с нами, за 
верность нашему изданию!

Самое мое главное пожелание - по-
прежнему пожелание мира! Поддержи-
вайте друг друга, будьте терпимы! Будь-
те здоровы и счастливы! Пусть надежды 
и мечты станут явью! С Новым годом! С 
Рождеством Христовым!

С НОВЫМ С НОВЫМ 
ГОДОМ!ГОДОМ!
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Главный редактор
еженедельника 
«Мир новостей»

Николай КРУЖИЛИН

  В центре внимания

Много шума 
на прошлой неделе 

наделало видео, 
снятое на новогоднем 
корпоративе Роснано.

«Первое, о чем я хотел 
сказать: у нас очень много 
денег! Их совсем много, 
- хвастался на открытии 
вечеринки глава Роснано 
Анатолий Чубайс. - Соот-
ветственно, у нас есть вто-
рая премия. Это будет не 
мгновенно, но постараем-
ся за базар отвечать». Зал 
фешенебельного клуба-
ресторана «Дюран-бар» 
бурно рукоплескал главе 
госкомпании.  Стала извест-
на и сумма, которой был 
оплачен «праздник жизни», 
- 2,238 млн рублей. Столич-
ный «Дюран-бар» славит-
ся изысканной кухней. В 
качестве «коронок» здесь 
выступают горб антилопы 
зебу с печеным авокадо и 
томатами (1518 рублей) и 
плато из морепродуктов 
(7826 рублей) с устрицами 
и прочими деликатесами. 
Всех, понятное дело, заин-
тересовало, кто оплатил су-
пербанкет. В Роснано объ-
яснили, что пир горой был 
дан не на бюджетные день-
ги, а на личные средства 
руководства компании. 
Однако это признание ре-
шительно никого не удов-

летворило. «Стоит пони-
мать, что Чубайс говорит 
не о своих личных деньгах, 
а о народных, принадлежа-
щих государству. И все это 
празднество организовано 
тоже на госсредства, - за-
явил депутат Госдумы, член 

центрального штаба ОНФ 
Михаил Старшинов. - У Чу-
байса, очевидно, стыда и со-
вести нет и не было».

Однако, может, деньги 
на корпоративы и двой-
ные премии Чубайс со 
товарищи зарабатывает 
«непосильным трудом», 
изобретением наночудес, 
которые позволят нам 
наконец догнать и пере-
гнать «проклятый» Запад? 
Никакими конкретными 
достижениями в Росна-
но похвастаться не могут 
(если они, конечно, не за-
секречены). Доходы у го-
скомпании не от того, что 

ее сотрудники изобрели и 
продали за бешеные день-
ги что-то уникальное. При-
быль - от прокручивания 
госденег на банковских 
счетах плюс валютные 
спекуляции. В финансовом 
отчете за 2014 г. говорится 

о доходе от курсовых раз-
ниц - 16,57 млрд рублей 
(когда из-за девальвации 
национальной валюты за-
рубежные активы госком-
пании в перерасчете на 
рубли подорожали вдвое) 
плюс проценты по депо-
зитам - 6,3 млрд рублей. 
На своих счетах Роснано 
держит государственные 
деньги, которые компания 
обязана инвестировать в 
развитие прорывных тех-
нологий. Если же не учи-
тывать прибыль от кур-
совых разниц, выяснится: 
у госкомпании в прошлом 
году был убыток в 8,4 млрд 

рублей. В этом тоже ожи-
дается жирный минус. И 
вот в эту-то убыточную 
компанию власти посто-
янно закачивают бюджет-
ные деньги в особо круп-
ных размерах. Всего же, по 
данным агентства «Интер-
факс», совокупный объем 
господдержки компании в 
2007-2015 гг. составил 312 
млрд рублей. Если их про-
кручивать умело, с разма-
хом, хватит и на антилопу, 
и на омары с устрицами, и 
на премии в двойном раз-
мере.

Безапелляционные за-
явления Чубайса, как и все 
его вызывающее поведе-
ние, давно стали притчей 
во языцех. Человек живет 
в некоей параллельной ре-
альности, где в кисельных 
берегах плещутся молоч-
ные реки. Почему ж ему 
позволено шиковать за 
госсчет? Вероятно, потому, 
что именно Чубайсу мно-
гие из тех, кто по сей день 
правит в стране бал, обяза-
ны накоплением первона-
чального капитала в ходе 
одиозной приватизации ли-
хих 90-х. Очевидно, потому, 
что он и сегодня не утратил 
умения аккуратно делиться 
с теми, от кого зависит бла-
госостояние его самого и 
его присных - все эти двой-
ные премии и роскошные 
корпоративы.

Максим Грегоров

Вместо технологий - антилопа и устрицы

  В борьбе за свои права

Акции с 25 декабря 
проходят в виде «улитки» 
(движение в двух крайних 
полосах с минимально раз-
решенной скоростью 5 
км/час). По словам пресс-
секретаря дальнобойщи-
ков Таисии Никитенко, на 
ежедневное проведение 
акции согласились 57 ре-
гионов. Москвы эта акция 
не коснется.  Никитенко 
объяснила, что из-за боль-
шой загруженности дорог 
в столице «улитка» об-
разуется сама по себе не-
сколько раз в день, поэтому 
акцию «просто никто не 
заметит». Главное требова-
ние дальнобойщиков оста-
ется прежним - отменить 
систему «Платон». Поми-
мо ежедневных «улиток» 
дальнобойщики готовятся 
к всеобщей забастовке. По 
словам члена координаци-
онного совета ассоциации 

«Дальнобойщик» Игоря 
Пасынкова, она планирует-
ся с 20 февраля по 10 марта. 
«Как раз в это время прави-
тельство будет удваивать 
сбор, и наша задача на это 
отреагировать», - заявил 
Пасынков. Однако власти 
тоже уперлись - ни в какую 
не хотят отменять «Плато-
на». Вместо этого Путин 
предложил отменить для 
большегрузов транспорт-
ный налог. На минувшей не-
деле президент встречался 
с правительством и пожу-
рил его за нерасторопность. 
«Мы говорили с вами, что 
своевременно нужно было 
отменить транспортный 
налог, можно было бы по-
мочь людям выйти из тени 
и в то же время сохранить 
доходы, чтобы содержать 
семьи», - сказал Владимир 
Путин. Закон об отмене 
транспортного налога для 

большегрузов, по словам 
вице-премьера РФ Арка-
дия Дворковича, может 
быть принят весной 2016 г.

Тем временем стало из-
вестно, что Минтранс хо-
чет распространить сбор 
за проезд по федераль-
ным трассам (сегодня он 
предусмотрен лишь для 
грузовиков массой выше 
12 тонн) на автомобили 
от 3,5 тонны. Причем не 
только по федеральным, 
но и по региональным 
трассам. Нынешних «ули-
ток» и прочих протестных 
акций чиновникам, выхо-
дит, мало. В прежние вре-
мена подобные действия 
назвали бы «вредитель-
ством» и были бы, пожа-
луй, правы.

Напомним, проект 
«Платона» без конкурса 
был отдан коммерческой 
фирме РТИТС, полови-

на которой принадлежит 
сыну миллиардера Арка-
дия Ротенберга Игорю. За 
наладку и эксплуатацию 
«Платона» Ротенбергу 
обещано более 10 млрд 
рублей, государство же 
получит 40 млрд. Экспер-
ты подсчитали, что в про-
шлом году транспортный 
налог с тяжелых грузови-
ков составил 25,6 млрд ру-
блей. Цифры, как видим, 
сопоставимые. В Минфи-
не привели свой расчет: 
если вычесть из сборов 
за проезд плату РТИТС 
и потери из-за отмены 
транспортного налога, го-
сударству останется око-
ло 4 млрд рублей. И ради 
этой мизерной в масшта-
бах страны суммы стоило 
провоцировать массовый 
протест? Такое впечатле-
ние, что в истории с «Пла-
тоном» лоббируется не 
столько государственный, 
сколько частный интерес. 
Дальнобойщики упорно не 
понимают, почему ради до-
ходов и без того небедного 
бизнесмена Ротенберга они 
должны жертвовать благо-
получием своих семей.

Игорь Минаев

Дальнобойщики не сдаются
Несмотря на то что в поддержку введения платы за проезд 
большегрузов по федеральным трассам (системы «Платон») 
высказались первые лица государства, дальнобойщики продолжили 
акцию протеста, назвав ее бессрочной.
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Это у них «кое-как»
Глава Комитета Госдумы 

по жилищной политике и 
ЖКХ Галина Хованская 
озвучила накануне Нового 
года скандальные цифры: 
коммунальные платежи мо-
сквичей (включая капре-
монт) выросли в 2015-м на 
40,9%, что в 3,5 раза выше 
инфляции. По мнению де-
путата, это «недопустимо 
в кризисное время, когда 
люди теряют работу».

Впрочем, московские 
власти мнения Хованской 
не разделяют - по мнению 
чиновников, плата за ЖКХ, 
наоборот, растет слишком 
медленно. Так, экономист 
столичного фонда капре-
монта Антон Васильев при-
водит такие цифры: амери-
канец тратит на ЖКХ 19% 
своего дохода, англичанин 
- 24%, латыш - 21%, жи-
тель Московской области 
- 12,5%, житель Питера - 
8,5%. Меньше всех в мире 
платит москвич - всего-на-
всего 7,3%.

Правда, в Подмосковье, 
Питере и во многих других 
городах платят за капре-
монт еще меньше москви-
чей - в два-три раза. Но и на 
этот счет у Антона Василье-
ва имеется объяснение - в 
Москве в программу обяза-
тельного ремонта войдут 
лифты, кровля, фасад, во-
доотведение, канализация, 
подвал, фундамент.

«В регионах это не про-
писано, там просто написа-
но «ремонт». Вот поэтому 
у них, в регионах, взносы 
за капремонт часто ниже, 
чем в Москве. Но они и от-
ремонтируют на эти деньги 
кое-как. А вот мы отремон-
тируем по-настоящему, ка-
питально», - заявил Антон 
Васильев.

Правда, не всем сразу и не 
все сразу. Поэтому по ходу 
дела может какого-нибудь 
младенца и лифтом случай-
но придавить.

«А вы возьмите и не 
платите!»

Александр Павленко, пре-
зидент СРО (саморегули-
руемая организация) «Со-
владение», был одним из 
инициаторов кампании за то, 
чтобы взносы за капремонт 
просто не платить.

«Вы должны платить толь-
ко тогда, когда будет нор-
мальный закон, когда будет 
конкретно обозначена дата 
ремонта именно вашего дома, 
а не соседнего», - говорит 
Павленко.

О незаконности взимания 
денег на капремонт в ныне 
существующей форме гово-
рит и депутат Хованская: от 
фракции «Справедливая Рос-
сия» было даже состав-
лено обращение в 
Конституционный 
суд по поводу за-
конности сбора 
средств на кап-
ремонт в «об-
щий котел».

« О б щ и й 
котел» - это 
н а р у ш е н и е 
Гражданского 
кодекса, - объяс-
няет депутат. - По-
тому что собственник 
несет бремя содержания 
своего имущества, а 
имущество соседа, даже 
очень хорошего, он не 
обязан ремонтировать. 
Это проблема соседа. К 
сожалению, у нас есть 
такие регионы, где 99% 
средств на капремонт 
оказались в «общем 
котле».

В случае если Конститу-
ционный суд примет сторону 
«Справедливой России», каж-
дый дом будет собирать день-
ги исключительно на свой 
спецсчет. Только не ясно, что 
делать жильцам тех домов, 
чьи деньги в «общих котлах» 
уже «переварились»?

«А денег просто нет»
Замглавы администрации 

городского поселения Вид-
ное Роман Харланов уверен, 
что Конституционный суд 
справедливороссы проигра-
ют и сама инициатива Хован-
ской - не более чем пиар пе-
ред предстоящими в 2016 году 
выборами в Госдуму.

«Хованская - председатель 
Комитета по ЖКХ, и она 
не может не знать, что есть 
Гражданский кодекс, а есть 
Жилищный. В Жилищном 
кодексе нет запрета на кот-
ловой учет - почти все соби-
рается котловым методом», 
- говорит Харланов.

Тех, кто не платит за 
кап ремонт из чувства 

справедливости и 
протеста, скоро 

строго нака-
жут. «В обла-
сти платят 
за капре-
монт уже 
п о л т о р а 
года. Пона-
чалу мно-
гие тоже 

к р и ч а л и : 

не будем платить! Но суды 
быстро все расставили на 
свои места. Задолженность 
по капремонту более 3 тыс. 
рублей - и дело передается 
судебным приставам. В Мо-
скве же плата за капремонт 
существует только с осени. 
А три месяца для судебной 

системы не срок. С нового 
года нас ждет вал исков к не-
плательщикам от управляю-
щих компаний», - объясняет 
Роман Харланов.

По его словам, плата за кап-
ремонт, конечно, завышена. И 
не ясно, почему за капремонт 
должны платить в том чис-
ле и собственники квартир 
в новых домах - ремонта в 
ближайшие 20-30 лет они все 
равно не увидят, потому что к 
тому времени все средства, со-
бранные на капремонт, уже на 
что-нибудь потратят:

«Но другого выхода у го-
сударства не существует. 
Старые дома начнут сыпать-
ся, а денег просто нет на ре-
монт. А все эти призывы не 
платить - это просто махнов-
щина. Вы же оплачиваете 
своими налогами медицину 
и образование, даже если не 
лечитесь, а ваши дети не хо-
дят в школу».

Харланов считает неза-
конным и популистским при-
нятие Думой законопроекта, 
освобождающего от платы 
за капремонт пенсионеров, 
достигших возраста 80 лет, и 
дающего льготу в 50% пен-

сионерам, достиг-
шим 70 лет, и людям 
с инвалидностью.

«Вот тут как раз и 
получается, что соб-
ственникам квартир 
придется платить за 
своего соседа. До-
пустим, в доме 20% 
пенсионеров и инва-
лидов - значит, взно-
сы этих 20% пере-
ложат на остальных 
жильцов», - говорит 

Харланов.
Сейчас, когда плата фик-

сирована и идет в «общий 
котел», перекладывание на-
грузки на других не слишком 
заметно. Если же переход на 
спецсчета все-таки произой-
дет, льготники могут стать 
для жильцов обузой.

«Прибегут миллионы 
с кашей в голове»

Депутат Хованская вновь 
напомнила о необходимо-
сти разработки норм, пре-
доставляющих гражданам 
возможность прямых рас-
четов с ресурсоснабжаю-
щей организацией (РСО) 
таким же образом, как это 
делается сегодня при опла-
те электроэнергии.

Однако и эта инициатива 
нравится далеко не всем.

«Начнем с того, что при 
введении прямых расчетов 
все платежи вырастут. Если 
сейчас РСО имеют дело с 
несколькими управляющи-
ми компаниями, то после 
введения прямых расчетов 
в РСО прибегут миллионы 
граждан с кашей в голо-
ве. Придется обслуживать 
огромное количество мел-
ких счетов, а для этого нуж-
но будет нанимать людей, 
это большие дополнитель-
ные расходы», - говорит 
Харланов.

Сейчас, когда многие де-
путаты Госдумы начинают 
переживать за народ, Пав-
ленко предлагает вспом-
нить, кто «проголосовал за 
этот закон антинародный»:

«Да, сама Хованская за 
него не голосовала. Но она 
председатель Комитета Гос-
думы по ЖКХ! Когда ей 
этот вопрос задаешь, она 
говорит: ну я же в меньшин-
стве! Но ведь Хованская в 
знак протеста не объяви-
ла голодовку, не сложила с 
себя полномочия, не вышла 
митинговать на Красную 
площадь. Вместо этого она 
спокойно продолжает по-
лучать огромную зарплату 
как депутат и председатель 
думского комитета, ездить 
на «Ауди-8», пользоваться 
всеми другими благами!»

Аделаида Сигида

Непомерно высокие 
взносы на капремонт 

вызывают недовольство 
россиян. А чиновники, 

принявшие еще в 
прошлом году раздел 

о капремонте в ЖК, 
до сих пор не могут 

определить, справедлив 
ли закон.

«ОТРЕМОНТИРУЕМ 
ПО-НАСТОЯЩЕМУ, 
КАПИТАЛЬНО»

Счетная палата России 
(СП РФ) провела аудит 

40 государственных 
программ. На них в 

2016 г. будет выделено 
более 55% средств 

федерального бюджета.

Выводы аудиторов не-
утешительные. «Пока не уда-
лось установить взаимосвязь 
между бюджетными ассиг-
нованиями и результатами, 
которые получаются за эти 
бюджетные ассигнования», 
- отмечено в докладе пред-
седателя СП РФ Татьяны 
Голиковой. Иначе говоря, 
аудиторам не удалось понять, 
куда уходят государственные 
деньги. Основные претензии 
к госпрограммам у СП: цели 
их неконкретны, эффектив-
ность большей части про-

грамм невозможно прокон-
тролировать. В итоге почти 
половине госпрограмм ауди-
торы поставили оценку «низ-
кая эффективность».

Татьяна Голикова напоми-
нает, что из-за экономиче-
ских сложностей в этом году 
пришлось урезать расходы 
бюджета на 1/10. Казалось 
бы, остальные 90% средств 
должны быть перераспреде-
лены с учетом борьбы с кри-
зисом. Однако ничего подоб-
ного! По словам Голиковой, 
все произошло «ровно пер-
пендикулярно антикризис-
ному плану» - так, что... на 
сам антикризисный план 
пришлось искать «иные фи-

нансовые источники». Самое 
же главное, что потом эти 
10% были, как говорится в 
докладе главы СП, восста-
новлены, «даже еще в боль-
шем объеме и с меньшим 
эффектом, чем ожидалось». 
В общем, полный абсурд!

Счетная палата активно 
проводит проверки, их ма-
териалы ложатся на столы 
в высоких руководящих ка-
бинетах, однако дальше, как 
правило, дело не идет. Возни-
кает вопрос о действенности 
проверок СП. Недавно Татья-
на Голикова сообщила, что в 
1995-2014 гг. Счетной палатой 
«выявлены нарушения зако-
нодательства в финансово-

бюджетной сфере на общую 
сумму около 4,6 трлн рублей». 
Выявляют на триллионы, а в 
бюджет возвращаются в луч-
шем случае миллионы. Так, в 
2014 г. совместно с Генпроку-
ратурой Счетная палата вер-
нула в бюджет 128,6 млн руб-
лей, о чем в конце прошлого 
года рассказала Татьяна Го-
ликова. Это, кстати, почти в 
20 раз меньше той суммы, ко-
торую государство ежегодно 
тратит на содержание самой 
Счетной палаты. К примеру, в 
бюджете на 2014-2015 гг. про-
писано, что финансирование 
СП РФ составляет от 2,3 до 
2,5 млрд рублей в год. Растут 
и зарплаты сотрудников СП, 

сегодня они в среднем полу-
чают 180,2 тыс. целковых. В 
общем, государство тратит 
на Счетную палату миллиар-
ды, а отдача от них, как гово-
рят математики, стремится к 
нулю. И, что характерно, это 
никого наверху не смущает. 
Помалкивают, в частности, 
депутаты Госдумы, которым 
Конституция вручила право 
назначать и увольнять гла-
ву СП и половину аудиторов 
(другую их половину назнача-
ет Совет Федерации). Счет-
ная палата - парламентский 
орган финансового контроля. 
Что ж это за контроль такой, 
с которым никто не считает-
ся? И что за парламент, ко-
торый не может настоять на 
том, чтобы проверки СП при-
водили если не к посадкам, то 
хотя бы к отставкам?

Игорь Минаев

БЕСПОМОЩНЫЙ КОНТРОЛЬ

«Общий котел» - это на-
рушение Гражданского 
кодекса, собственник 
несет бремя содержа-
ния своего имущества, а 
имущество соседа, даже 
очень хорошего, он не 
обязан ремонтировать.
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Пока Санта раздает 
подарки, его антипод 
Крампус занимается 
воспитательной рабо-
той, наказывая тех, кто 
плохо себя вел в ухо-
дящем году. В разных 
странах он является под 
разными именами - Ру-
прехт, Черный Петер, 
Перхтен, Пельцникель, 
Клаубауф. В классиче-
ском виде это дьявол с 
рожками, копытами и 
длинным языком. Он 
сечет детей хлыстом, 
сажает в корзину и уно-
сит в огненную преис-
поднюю.

Благодаря Крампусу 
накануне Дня святого 
Николая в моду входят 
ночные массовые це-
ремонии, больше напо-
минающие Хэллоуин. 
В Австрии, Северной 
Италии и некоторых 
других странах Евро-
пы устраиваются ма-
скарадные шествия 
и пробеги, участники 
которых рядятся в 
дьяволов, ведьм и про-
чую нечисть. Ряженые 
стараются напугать 
своим видом не только 

детей, но и взрослых. 
Эта традиция стано-
вится все популярнее 
в разных странах. В 
середине XIX века в 
Европе начали печа-
тать поздравительные 
открытки от Крампу-
са. Стойкая традиция 
чествования Крампуса 
сохраняется в Германии 
со времен вандалов и 
готов. Сегодня Крам-
пус стал еще и героем 
американских телеви-
зионных шоу, которые 
ввели его в каждый 
дом. Родители считают 
это рогатое страшили-
ще эффективным вос-
питателем детворы. В 
Исландии в отличие от 
Германии Крампусом 
не пугают, но там есть 
свое страшилище, по-
чище. Бытует поверье: 
если на Рождество не 
купить новую одежду, 
есть риск повстречать-
ся с троллем, который 
не прочь полакомиться 
человечинкой. Поэто-
му исландцы накануне 
Рождества устремля-
ются в магазины, что-
бы не злить чудовище.

85-летний Шон Коннери ока-
зался втянут в шумную свару 

на Багамских островах, где он 
поселился со своей супругой 

Мишелин. 

Коннери «сражается» с напори-
стым соседом, канадским бизнесме-
ном, владельцем империи модной 
одежды Питером Нигардом. Кана-
дец решил расширить свои владе-
ния на одном из Багамских остро-
вов. Коннери возглавил группу 
людей, заявивших, что осуществле-
ние планов Нигарда нанесет непо-
правимый вред окружающей среде. 
Они даже подали соответствующий 
иск в местный суд. 

Правда, по сравнению с «бит-
вой», которую семейство Коннери 
продолжает с испанским правосу-
дием, багамская история выглядит 
мелкими хлопотами. В 1975 г. чета 
Коннери отправилась в Испанию и 
поселилась в курортной Марбелье. 

Впоследствии у Коннери возник 
спор с тогдашним мэром Марбе-
льи Хесусом Жилем, разрешившим 
строительство многоэтажного дома 
рядом с виллой актера. Вилла в ре-
зультате была продана, потом не-

сколько раз перепродана разным 
людям. Коннери к этим сделкам не 
имел отношения, однако испанское 
правосудие рассудило иначе. Он 
стал фигурантом дела о махинациях 
с недвижимостью и об уклонении 
от налогов. Обвинения были сняты 
с него только в прошлом году. Од-
нако после этого внимание право-
охранителей переключилось на 
Мишелин, ее тоже пытаются обви-
нить в уклонении от налогов. Если 
ее вину докажут, она должна будет 
уплатить 16 млн фунтов и провести 
минимум шесть месяцев в тюрьме. 
Она может предстать перед судом в 
наступающем году, а если откажет-
ся это сделать, подвергнется аресту, 
как только покинет Багамы. Не-
смотря на столь бурные события, 
чета Коннери не унывает. Мише-
лин продолжает рисовать картины, 
Шон - активно интересоваться по-
литикой, выступая за выход его род-
ной Шотландии из состава британ-
ского Соединенного Королевства.

Отчет об исследовании, про-
веденном на базе долгосроч-
ного опроса 7850 женщин, был 
опубликован в научном журна-
ле PLoS One. Ученые пришли 
к выводу, что рослые мужчины 
подспудно воспринимаются да-
мами как более сильные. Это, 
по-видимому, заложено эволю-
цией - рост мужчин оказывал 
большое влияние на женскую 
психологию еще с первобыт-
ных времен, считает исследо-
ватель Ки Тэ Сон. Всего 4% 
женщин выразили согласие 
создать семейную пару с муж-
чинами ниже их по росту. Муж-

чины в этом отношении куда 
более терпимы - 23% мужчин 
отдали бы предпочтение более 
высокой даме. Как видим, рост 
партнера для сильной полови-
ны человечества не является 
определяющим параметром.

Как правило, женщинам хо-
чется иметь детей от рослых 
представителей мужского 
племени, а не от их низеньких 
собратьев. Однако, как го-
ворится, ничто не вечно под 
луной. Со временем уровень 
счастья падает, спустя 18 лет 
брачной жизни женщины, на-
ходящиеся в браке с высокими 
мужчинами, уже не чувствуют 
себя более счастливыми, чем 
все остальные замужние дамы. 
К аналогичным выводам год 
назад пришли американские 
ученые. Они выяснили, что 
почти 50% женщин стремятся 
к знакомству с более высоким, 
чем они, партнером.

  Праздники, праздники

Далеко не везде рождественские празд-
ники и Новый год ассоциируются с добря-
ком Санта-Клаусом. В Австрии и Герма-
нии, например, дети ждут праздника с 
опаской. Их пугает появление персонажа, 
который приходит в наш мир, чтобы нака-
зать непослушных деток.

  Звездные мытарства

85 й Ш К
Беспокойная жизнь Джеймса Бонда

Женщины предпочитают высоких

Расследование постоянно при-
носит новые «открытия». Британ-
ская The Guardian пишет, что клуб 
Романа Абрамовича «Челси», не 
имеющий никакого отношения к 
легкоатлетическому спорту, финан-
сировал кампанию избрания Себа-
стьяна Коэ президентом ИААФ.

Газета предположила, что ре-
шение о финансовой поддержке 
Коэ было принято без ведома 
хозяина клуба Романа Абрамо-
вича. Однако это маловероятно, 
если учесть, что Абрамович сле-
дит за всеми расходами своего 
футбольного предприятия. Бри-
танские СМИ напоминают, что 
Абрамович состоит в дружеских 
отношениях с министром спор-
та РФ Виталием Мутко, отсюда 
делается вывод, что российское 
спортивное руководство не про-

сто так выступило на стороне 
Коэ.

Выборы главы ИААФ про-
исходили на фоне разрастаю-
щегося допингового скандала, в 
результате которого российских 
легкоатлетов было рекомендова-
но отстранить от участия во всех 
международных соревнованиях. 
На этом фоне у французской про-
куратуры, расследующей продел-
ки взяточников из ИААФ, могут 
появиться вопросы и по поводу 
«денег от «Челси», их можно ис-
толковать как попытку россий-
ской стороны повлиять на пози-
цию нового президента ИААФ.

Тем временем добровольно 
ушел со своего поста Ник Дэвис - 
второй человек в ИААФ. Это про-
изошло после того, как достояни-
ем гласности стало содержание 
электронного письма, отправлен-
ного Дэвисом Папе Массате Диа-
ку (сын экс-президента ИАAФ 
Ламина Диака), отвечавшему в 
ИААФ за маркетинг, а заодно 
вместе с отцом рулившему денеж-
ными делами ассоциации. В своем 
письме Ник Дэвис предложил 
воспользоваться политическим 
влиянием Коэ с целью пристру-

нить британских журналистов, 
которые слишком уж увлеклись 
критикой порядков, царящих в 
российском спорте. Дэвис предло-
жил Диаку выделить средства на 
«нейтрализацию» СМИ. 

Западная пресса, по-видимому, 
так и не «нейтрализованная», 
продолжает свои разоблачитель-
ные публикации, по поводу Се-
бастьяна Коэ иронизирует, что 
он каждый день просыпается от 
страха увидеть новый компромат 
на себя и свою команду. Напри-
мер, недавно бывший глава ас-
социации Ламин Диак признался 
французским прокурорам, что 
некоторое время назад запросил 
$1,5 млн у президента (теперь 
уже бывшего) Всероссийской 
федерации легкой атлетики Ва-
лентина Балахничева на прове-
дение избирательной кампании 
кандидата в президенты Сене-
гала Маки Салла, которого лоб-
бировал Диак. Балахничев этот 
факт наотрез отрицает.

Какие еще тайны руководства 
ИААФ выплывут наружу? Впол-
не возможно, что и те, в которых 
замешан ее нынешний глава Се-
бастьян Коэ. 

Расследование коррупции в 
Международной ассоциации 

легкоатлетических феде-
раций (ИААФ) стало самым 
громким спортивным скан-

далом года, затмив даже 
разборки в Международной 
федерации футбола (ФИФА).

  Скандал года

Тайны ИААФ выплывают наружу

Ученые из Университета 
Конкук в Сеуле пришли 

к выводу: чем больше 
разница в росте между 
более высоким мужем 

и невысокой женой, тем 
женщина счастливее.

Сидите, детки, тихо, 
не то Крампус 
заберет

Ведущий рубрики Николай Иванов
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В 
ситуации, когда от-
ношения России с 
экономическими 
и политически-
ми партнерами 
все хуже, даже 
крат косрочные 
прогнозы де-

лать опасно, не то что 
долгосрочные - никто не 
знает, куда что вырулит 
и что из всего этого полу-
чится. Но мы попробовали 
заглянуть в будущее, спросив 
экспертов, что ждет Россию в 
2016 году. Какие из прогнозов 
сбудутся, покажет время.

Член-корреспондент 
РАН, профессор, научный 
руководитель Института 
экономики РАН 
Руслан ГРИНБЕРГ:

«Вы хотите, что-
бы я поговорил 
о цене на нефть, 
курсе рубля и 
последствиях де-
вальвации? По-
жалуйста, но не 
думаю, что вам 

это понравится. И тем более 
успокоит. Сразу после ново-
годних праздников доллар бу-
дет стоить 74 рубля 65 копеек. 
Люди, у которых есть деньги, 
уже поменяли свои рубли на 
другую валюту. И им в принци-
пе не важно, каков курс: хоть 
70 рублей за доллар, хоть 80. 
А у тех, кто не перевел рубли 
в доллары, деньги остались 
только на то, чтобы жить. Они 
ходят в наши магазины и рас-
плачиваются там рублями. 
Они не могут платить больше, 
чем зарабатывают, а значит, 
и продавцы не могут сильно 
повышать цены, иначе товар 
придется выбрасывать. Для 
нас будет почти все зависеть 
от цен на нефть. Если она за-
стынет на уровне $38 за бар-
рель или начнет расти, то и 
рубль ниже не упадет. А уже 
в конце первого квартала за 
доллар будут давать 60-65 руб-
лей. Цена на нефть ниже $35 за 
баррель упасть не должна. А 
значит, и рублю негоже будет 
падать ниже предсказанной 
мной суммы. Да и с чего вдруг 
нефти дорожать, когда ее 
предложение выше, чем спрос, 
и солидарного решения про-
изводителей ограничить до-
бычу тоже нет? С бюджетом 
в новом году ничего не слу-
чится, если бочка нефти будет 
стоить 50 долларов. Именно 

такая цена за бочку заложена 
в бюджет. Бюджет, как извест-
но, написан в руб лях. Что пло-
хого случится в нашей жизни, 
если доллар станет стоить под 
сто рублей или выше ста? За-
кроются те бизнесы, которые 
востребованы тогда, когда не-
куда тратить деньги: салоны 
красоты, дорогие парикма-
херские, туристические фир-
мы, автосалоны, медицинские 
центры, бутики, школы тан-
цев и йоги, дешевый общепит 
по цене дорогого. При этом, с 
точки зрения обывателя, про-
изойдет много хорошего. Га-
старбайтеры уедут обратно на 
свою родину. Цена на продук-
цию российских фабрик и за-
водов будет настолько низкая 
(в долларовом эквиваленте), 
что она окажется востребова-
на не только внутри страны, 
но и за ее пределами. Женщи-
ны наконец-то начнут гото-
вить вкусную пищу дома. Это 
возродит домашний очаг, уют 
в доме, а с ними и семейные 
ценности. Граждане переклю-
чатся на внутренний туризм, 
увидят красоту нашей страны, 
сравнят ее с заграничными 
пейзажами и полюбят свою 
Родину. Но вы же понимаете, 
я это говорю с иронией, хотя 
есть в ней доля истины».

Руководитель экономической 
программы в Carnegie Moscow 
Center Андрей МОВЧАН:

«В 2016 год 
страна входит, 
преодолев пер-
вичные послед-
ствия нефтяного 
шока, но поте-
ряв в результате 
его все драйверы 

развития. Без неф тедолларов 
Россия сегодня не в состоянии 

даже воспроизводить свою 
экономику и финансировать 
свое потребление. Главным 
результатом является ка-
тастрофа спроса - поку-
пательная способность 
упала на 30-40% и про-
должает падать, так как 
дивидендные выплаты со-
кратились почти до нуля, 
а зарплаты практически 

не растут на фоне двузнач-
ной инф ляции.

В 2016 году Россия будет 
использовать все свои резер-
вы для покрытия дефицита 
бюджета. Поскольку в отли-
чие от официальных ожида-
ний (3%) мы предвидим дефи-
цит в размере около 5% ВВП, 
естественно говорить, что на 
его покрытие израсходуется 
примерно размер Резервного 
фонда. Так или иначе в конце 
2016 года у нас будет еще до-
статочно резервов для того, 
чтобы тратить их в 2017 и 
даже в 2018 годах. Но здесь 
уместен другой вопрос: по 
кому в конечном итоге уда-

рит потеря резервов? Россий-
ский бюджет - 2016 сверстан 
так, чтобы власть могла обе-
спечить себе максимальную 
сию минутную лояльность и 
элиты, и широких активных 
слоев общества.

В будущем возможны 
три подхода к расходованию 
государственных средств: 
1) Сохранить парадигму и 
на фоне углубляющейся ре-
цессии постепенно тратить 
резервные фонды на мини-
мально приемлемое финан-
сирование социальных вы-
плат, обеспечение лояльности 

силового блока и крупных 
лоббистов типа ВПК или 
гос компаний. Это схема 2016 
года, и она может просуще-
ствовать года три-четыре, но 
потом резервы истощатся, а 
экономика окончательно ос-
лабнет. 2) Максимально со-
хранять резервы, понимая, 
что через три-четыре года 
у страны не будет возмож-
ностей финансировать даже 
то, что еще можно финанси-
ровать сегодня. Такой подход 
может обернуться недоволь-
ством окологосударственной 
элиты «сверху» и населения 
«снизу» и привести к дестаби-
лизации намного быстрее. 3) 
Быстро и решительно начать 
экономические реформы и 
параллельно разумно тратить 
резервы на формирование 
будущих конкурентных пре-
имуществ - замещать льготи-
руемые налоговые поступле-
ния, финансировать приток 
квалифицированной рабочей 
силы, соинвестировать с ино-
странными инвесторами в 

высокоприбыльные бизнесы 
в России, на порядок увели-
чить финансирование науки 
и образования, здравоохране-
ния, широко предоставлять 
государственные гарантии 
под иностранные инвестиции 
и приток капитала в других 
формах. Если параллельно 
существенно сократить не-
оправданные расходы на 
ВПК, заставить госмонопо-
лии повысить эффективность 
и прекратить осуществление 
государственных мегапро-
ектов (основного источника 
коррупции) и спонсирование 

околополитических агентов 
лояльности, то резервы будут 
тратиться, но не быстро и эф-
фективно, а приток иностран-
ных инвестиций будет ком-
пенсировать их расходование. 
Какой путь изберет власть, 

посмот рим».

Ректор Высшей 
школы экономики 
Ярослав 

КУЗЬМИНОВ:
«Нельзя одно-
временно произ-
водить запуски 
ракет из Каспий-
ского моря и со-
кращать расходы 
на науку и обра-
зование. Если в 

этих вопросах сегодня затянуть 
пояса, завтра не будет ни ракет, 
ни флота».

Заведующий отделом 
международных рынков капитала 
ИМЭМО РАН Яков МИРКИН:

«Российская 
экономика не 
имеет права ста-
новиться жестко 
милитаризован-
ной. В ней не 
должно быть 
перебора пушек. 

Это утопит ее. Процесс мили-
таризации не может быть ор-
ганичным, и он не должен стать 
неуправляемым. Экономика не 
может в 2016-2020 годах превра-

титься в пространство 
избушек и пустырей 
с раздолбанной граж-
данской инфраструк-
турой, где за заборами 
и колючей проволо-
кой море стали и огня. 
Нам еще предстоит 
совершить свое соб-
ственное «экономиче-
ское чудо». Но, как по-
казывает история, все 
случаи сверхбыстрого 
роста и модернизации 
после Второй миро-
вой войны произош-
ли в странах с низким 
уровнем военных рас-
ходов, при очень высо-
кой доле инвестиций в 
ВВП. Чудеса в стране, 
обремененной боль-
шим грузом военных 

расходов, могут оказаться по-
просту невозможными».

Человек привыкает ко все-
му. И россияне, безусловно, 
привыкнут к дешевой нефти, 
дорогому доллару, костромско-
му пармезану, обесцененным 
зарплатам и даже к российским 
отелям, но при текущих трен-
дах долго ничего не менять и 
ничего не делать для изменения 
экономической модели страны 
вряд ли уже получится.

Подготовили 
Елена Хакимова 
и Андрей Князев

Новый год Россия 
встречает новым 

курсом рубля, 
опустившейся 

до непривычного 
уровня ценой 

за бочку нефти, 
умением народа 

приспосабливаться 
к реальной, а не 

номинальной 
инфляции, 

отсутствием на 
прилавках некоторых 

импортных товаров 
и ощущением того, 

что дальше будет 
только хуже.
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 будет стоить доллар?

Если 
1 баррель 

нефти марки Brent 
будет стоить $50, 

то понадобится курс 
65 руб. за доллар, если 

1 баррель упадет 
до $30, то 105-120 

рублей.
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Отд

ых в 2016 годуЭто 
будет год внут-

реннего туризма. После 
обвального падения турпото-

ка в 2015 году отдыхающие от-
правятся на курорты Крыма и Кав-
каза. Правда, воспользовавшись 
ситуацией, власти Крыма и Крас-

нодарского края собираются 
поднять цены 

на 30-50%.

Напрямую повышение курса доллара не очень отразится на росте 
цен на потребительские товары из-за резкого падения спроса, кото-
рый непременно случится из-за сокращения доходов населения.

Директор Центра анализа доходов и уровня жизни ВШЭ Лилия ОВ
ЧАРОВА: «Нет никаких предпосылок, чтобы начала расти заработная 
плата. Она продолжит свое снижение. Это будет связано с задержками 
по выплате заработной платы и ростом безработицы. Инфляция будет 
ниже в 2016 г. Но эффект от снижения и невыплат зарплат и роста неза-
нятости будет выше, чем «выигрыш от более низкой инфляции». Кроме 
того, рост тарифов ЖКХ, стоимости проезда на транспорте, растущие 
суммы штрафов существенно облегчают кошелек россиянина».

Средние ежемесячные выплаты по пенсиям могут увеличиться на 
516 руб., но эксперт Центра макроэкономического анализа и кратко-
срочного прогнозирования Елена Пенухина считает: «Хотя сумма в 
рублях увеличится, покупательная способность пенсии снизится из-
за роста цен».
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Ошеломляющие 
результаты

Выступая на Госсовете пе-
ред президентом, чиновники 
рапортовали: образование в 
РФ развивается в самом луч-
шем виде. Так, по словам ми-
нистра образования Дмитрия 
Ливанова, новый образова-
тельный стандарт «впервые 
вводит не процесс обучения, а 
результат».

Каков же результат ре-
форм в образовании? Лидер 
«Справедливой России» Сер-
гей Миронов напомнил, что 
еще со времен СССР россий-
ские школьники традиционно 
занимали первое место на ми-
ровой олимпиаде по матема-
тике. В 2007 году первый раз 
заняли второе место. 

И, наконец, на мировой 
олимпиаде - 2015 по математи-
ке в Таиланде заняли позорное 
восьмое место.

И все равно, по словам ми-
нистра образования, дела у 
нас с образованием идут так, 
что лучше некуда! Объектив-
ность ЕГЭ повышается, ква-
лификация учителей растет 
как на дрожжах. Если где-то 
учителя и жалуются на низ-
кую зарплату, то совершенно 
напрасно - систему оплаты 
педагогических работников 
изменили только для того, 
чтобы «увеличить качество 
их работы», заверил Ливанов.

Если чего и не хватает 
школам, так это хороших 
фильмов про учителей.

Затронул министр и демо-
графическую политику. Она 
также оказалась «успешной»: 
за 10 лет количество школь-
ников увеличится на 3,5 млн, 
а «новых мест понадобится 6,5 
млн». Это потому что сегодня 
четверть школьников учится 
во вторую смену - эти вторые 
смены к 2020 году вовсе убе-
рут.

Напомним, что ранее гу-
бернатор Московской об-

ласти лишил подмосковных 
пенсионеров льготного про-
езда на транспорте в Москве, 
ссылаясь на вторые смены:  
мол, проблему с ними надо 
срочно решать, на это и пой-
дут вырученные средства.

Почему чиновники так 
цепляются за эти вторые 
смены? Потому что для чи-
новника вторая смена - это 
благовидный предлог ото-
брать что-нибудь у пенсионе-
ров, а заодно и отчитаться о 
проделанной работе: пусть у 
нас дети с каждым годом все 
неграмотнее, да и считать вко-
нец разучились, зато удалось 
вторые смены ликвидировать. 

Все - на домашнее 
обучение!

Не только вторые, но и 
первые смены, похоже, скоро 
будут ликвидироваться - пора 
нашим школьникам шагать в 
ногу со временем, переходить 
на дистанционное обуче-
ние, заявили на 
Госсовете. Осо-
бенно обучение 
«по высоко-
с к о р о с т н о м у 
интернету ак-
туально для 
отдаленных 
регионов и 
тех, кто про-
живает за 
рубежом», 
заявил Ли-
ванов.

Действи-
тельно, шко-
лы в отдален-
ных населенных 
пунктах в последние 
10 лет закрывали без-
жалостно. А чего их оставлять, 
если учеников в них мало? 
Пусть дома учатся - по интер-
нету. К 2020 году этот самый 
высокоскоростной интернет 
протянут во все населенные 
пункты с населением не мень-
ше (!) 250 тыс. человек.

Любой школьник, имеющий 
интернет, со следующего учеб-
ного года может отказаться хо-

дить в школу и перейти в «Рос-
сийскую электронную школу»: 
это новый проект Минобра-
зования, которому и был дан 
старт на прошедшем Госсовете.

Для государства такой 
проект - сплошная экономия. 
Не нужны будут ни парты, ни 
стулья, достаточно снабдить 
учителей компьютерами.

При этом в ходе того же Гос-
совета председатель Госдумы 
Сергей Нарышкин посетовал: 
«Психологи отмечают сниже-
ние способности первоклашек 
к письму и чтению - они за 

буквами не мо-
гут уловить 
мысль, не 

имея перед 
глазами ком-

пьютерного экра-
на. Не могут 

представить, 
как мама 
мыла раму. 
Не понима-
ют смысла 
текста».

А что же 
будет даль-

ше, когда 
т р а д и ц и о н -

ное чтение и 
письмо оконча-

тельно заменят на 
компьютерное, дистан-

ционное?

И плюс половое 
воспитание

А депутата Жириновского, 
например, больше всего воз-
мущает введение в школах 
второго иностранного языка: 
«Я четыре иностранных язы-
ка учил, а лучше бы ни одного 

не учил! Сейчас полно авто-
матических переводчиков».

Не только второй ино-
странный вводить не нужно, 
надо и тот, который есть, от-
менить. Вместо него ввести в 
школах уроки полового вос-
питания. «На Западе его пере-
бор, а у нас недобор!» - уверен 
Жириновский. Семьи в России 
как раз и распадаются из-за 
недостатка полового воспита-
ния, из-за того, что женщина 
не знает о роли мужчины в се-
мье, заявил депутат.

Жириновского тут же под-
держал его коллега по Госду-
ме Геннадий Зюганов. Лидер 
коммунистов напомнил, что 
он из семьи потомственных 
учителей, его родные пре-
подавали в школах в общей 
сложности 300 лет и учили 
детей всем предметам, за 
исключением одного - ино-
странного языка.

Вот только вместо премуд-
ростей половой жизни учить 
детей надо основам патрио-
тизма, уверен Геннадий Зю-
ганов. Он предложил вспом-
нить, что натворила в системе 
образования «пятая колонна». 
«Она написала сценарий, по 
которому развивается наша 
школа, и получила за это $220 
млн», - разоблачил Зюганов.

Из-за этого сценария мно-
гие российские школьники 
теперь неграмотные: «Даже 
контрольную по географии 
каждый второй не написал! 
Каждый второй не знает, 
где находится город Самара! 
Если посмотреть конкур-
сы по профподготовке, мы 
сплошь и рядом все продули».

Еще до конкурсов по 

проф подготовке мы продули 
Русско-японскую войну, на-
помнил лидер коммунистов: 
«Продули, потому что каж-
дый второй солдат не умел 
читать и писать. Хотели вве-
сти всеобщее образование, но 
царь не захотел, ввели, только 
когда проиграли Первую ми-
ровую войну».

В СССР 7% бюджета тра-
тили на образование, а сегодня 
даже в процентном соотноше-
нии в два раза меньше, напом-
нил Геннадий Зюганов. С та-
ким финансированием недолго 
и еще чего-нибудь продуть.

Неясным после Госсовета 
осталось также, почему рос-
сийское образование продол-
жает развиваться по губитель-
ному сценарию, написанному 
«пятой колонной»? Что ме-
шает взять и написать сцена-
рий другой, новый?

В завершение Госсовета 
слово дали премьер-министру 
Дмитрию Медведеву. Он «нео-
жиданно» заявил, что денег нет. 
Нет денег даже на пресловутые 
каналы связи, на прокладку 
этих самых кабелей «высоко-
скоростного интернета». А как 
же будут учиться дети из от-
даленных регионов  в «Россий-
ской электронной школе», ко-
торой дал старт сам президент?

По словам премьера, деньги 
на прокладку кабеля должны 
находить субъекты самостоя-
тельно. А 62 субъекта, то есть 
подавляющее большинство, 
даже договор с федеральным 
центром о строительстве вы-
сокоскоростных сетей заклю-
чать отказываются.

Говорят, у них тоже денег 
нет, как и у Дмитрия Медведе-
ва. «Да, время сложное. Но на 
такие приоритетные проекты 
деньги надо находить!» - воз-
мутился премьер.

По его словам, задача цен-
тра - начать строительство, 
«дать толчок, как мы сделали 
по медицине, рассчитывая на 
то, что дальнейшее финанси-
рование будет осуществлять-
ся в регионах».

Вот только регионы так и 
сидят до сих пор в этом самом 
«толчке», не понимая, как из 
него выкарабкиваться и где 
брать деньги. Похоже, анало-
гичная ситуация произойдет 
и со школами - чему-нибудь 
обучат как-нибудь. По интер-
нету, совсем не скоростному.

Аделаида Сигида

Учить школьников теперь 
будут дистанционно и 

непонятно чему  - 
выяснилось 

на заседании 
Госсовета на тему «О 
совершенствовании 

системы общего 
образования в РФ».

ПАТРИОТИЗМ ВМЕСТО 
МАТЕМАТИКИ
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18 и 25 января 2016 года на сцене 
театра «Россия» Детский музыкаль-
ный театр юного актера впервые 
представит мюзикл «Пеппи Длин-
ныйчулок». Спектакль, поставлен-
ный по сценарию Юлия Кима, - это 
чудесная новогодняя музыкальная 
интерпретация любимой книги, где 
главная героиня девочка Пеппи. 
Пеппи - собирательный образ, неис-
сякаемый источник радости и неве-
роятной фантазии. Героиня является 
полной противоположностью обще-
принятым правилам и нормам по-
ведения, царящим в городе, образ 
которого очень напоминает сложный 
отлаженный механизм. «Никаких 
ошибок! Никаких загадок! Полный 
порядок во всем!»

Пеппи веселым вихрем врывает-
ся в эту скучную, четко выстроенную 
систему городской жизни и заводит 
дружбу с парой школьников - Том-

ми и Анникой. Вместе с ней ребята 
попадают во множество комичных 
ситуаций. Своей непосредствен-
ностью и остроумием девчушка 
привлекает детей и очаровывает 
взрослых. Для Пеппи нет ничего не-
возможного. «Кто сказал, что такого 
не бывает?» - детский вопрос, во-

бравший в себя всю сущность обы-
денной повседневности. Несмотря 
на многочисленные попытки стро-
гих учителей перевоспитать Пеппи, 
девочка не теряет своей яркой ин-
дивидуальности и веры в чудеса.

Композитор - Владимир Дашке-
вич.

Либретто - Юлий Ким.
Режиссер-постановщик - за-

служенный артист России, лауреат 
премии Правительства РФ в обла-
сти культуры Александр Федоров.

Музыкальный руководитель - 
заслуженный учитель РФ Алла Та-
расова.

Место проведения: театр «Рос-
сия» (Пушкинская пл., д. 2).

Начало спектаклей в 19.00.
Продолжительность спектакля 

- 2 ч. 20 мин. с одним антрактом.
Спектакль рекомендован для 

зрителей от 6 лет.

МЮЗИКЛ «ПЕППИ ДЛИННЫЙЧУЛОК» 
НА СЦЕНЕ ТЕАТРА «РОССИЯ»

Реклама

Чиновники, 
готовящие выступления 

президента, в очередной раз 
его дезинформировали, пре-
доставив информацию, не со-
ответствующую действитель-

ности. Так, Владимир Путин 
сказал, что многие школьники 
учатся в три смены. Стоит на-
помнить, что, по статистике, 

третьи смены в школах 
исчезли в 70-е годы 

прошлого века.

Президента 
опять подставили
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В московских Раменках про-
должается противостояние 
между местными активистами 
и столичными чиновниками по 
поводу строительства новой ма-
гистрали.

Сейчас Раменки застроены типо-
выми многоэтажками. Крошечные 
дворики с детскими площадками упи-
раются в скромную пешеходную до-
рожку, сразу за которой заборы дет-
ского сада и школы.

Именно на месте пешеходной до-
рожки в нескольких метрах от школ и 
садиков планируется провести новую 
автомобильную дорогу. Теперь от ти-
хих двориков не останется и следа, а 
дети вынуждены будут возвращаться 
домой, перебегая через четырехпо-
лосную трассу. Проведенная жителями 
независимая экспертиза показала, что 

уровень шума и загазованности будет 
превышать норму в несколько раз. По-
няв, в какую переделку попали, москви-
чи начали борьбу против стройки.

«Официальная цель, как нам говорят, 
- разгрузка потока автомобилей, идущих 
по Мичуринскому проспекту в сторону 
Ломоносовского. Но на самом деле эти 
четыре полосы не решат проблемы - 
весь кусок до Ломоносовского будет сто-
ять, и никакой разгрузки тут не получит-
ся», - рассказал активист движения «За 
Раменки» Алексей Болотин.

Почему жители узнали о строитель-
стве в последнюю очередь? По закону 
власти обязаны были провести обще-
ственные слушания, на которых сами 
москвичи скажут, нужна ли им новая 
трасса под окнами. Но мнением людей 
никто не поинтересовался.

Дело в том, что настоятель местно-
го храма обратился в управу с просьбой 
разбить строительство на два этапа. 
Первый заключается в строительстве 
дороги около церкви, в результате чего 
площадь прилегающей территории зна-
чительно увеличится. На втором этапе 
трасса будет проложена по жилому мас-

сиву. Такое взаимовыгодное сотрудниче-
ство привело к тому, что каждый этап 
оказался дешевле миллиарда рублей, и 
это дало формальные основания отме-
нить обсуждения. Но предотвратить про-
тест у чиновников не получилось.

Противостояние началось еще в 
августе. Требования показать разре-
шительные документы ни к чему не 
привели - их у строителей просто не 
было, но многочисленные обращения 
в департамент строительства и упра-
ву сделали свое дело. Тогда проект 
удалось приостановить. Правда, всего 
на несколько месяцев.

В декабре тяжелая техника появи-
лась вновь. Теперь стройка началась 
с другой стороны предполагаемой 
трассы.

«Строители бросили, не доделав, 
первый этап и начали работы по второ-
му. Они просто хотят быстрее освоить 

миллиардный бюджет», 
- сообщают активисты в 
соцсетях.

Москвичи вышли на 
экстренный сход. После 
выступления местных 
депутатов жители орга-
низованно под вой поли-
цейских сирен прошли к 
местной управе.

«Мы хотели в который 
уже раз сообщить: стро-
ительство дороги в трех 
метрах от детских садов 
и школ в тихом зеленом 
районе - дурацкая идея, 
которую здравомысля-
щий человек может под-
держивать только из ко-
рыстных соображений», 

- говорят активисты. На сходе был 
составлен меморандум, который под-
писали 350 человек.

Очередное обострение противосто-
яния произошло в среду, 23 декабря. От 
дежурных поступил тревожный сигнал 
- во дворах опять появились самосвалы. 
На этот раз строители были настрое-
ны очень агрессивно.

«Получился конфликт между стро-
ителями и дежурными. Техника давит 
жителей. Они пытались наехать экска-
ватором на беременную женщину. Пы-
тались ее задавить. Начальник отдела 
по строительству и транспорту управы 
Раменки пришел и дал указание, что, 
мол, выдавливай ее с дороги», - сооб-
щила местный активист Дина Беляева.

Все прошедшие выходные в управе 
Раменок продолжались переговоры 
между жителями и чиновниками. В 
итоге заместитель префекта района 
Виктор Клименко заявил, что строи-
тельные работы будут приостановле-
ны до 11 января. Но москвичи уже не 
верят словам чиновников.

Наталья Пуртова

РАМЕНСКОЕ 
ПРОТИВОСТОЯНИЕ
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На месте будущей трассы жители заложили аллею...

...и возвели мемориал
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По принципу «враг моего 
врага мне друг» февраль Рос-
сия начала с финансовой по-
мощи грекам. Народ не понял.

Новости из шестой пала-
ты. У греков средняя пенсия 
1600 евро (124 800 рублей). У 
россиян пенсия 83 евро (6500 
рублей). Но помогать (не пере-
путайте!) будет Россия грекам!

Тем временем в провинци-
альной Вязьме поймали шпи-
онку. Ну точнее, обвинили в 
шпионаже на Украину много-
детную мать Светлану Давы-
дову. Спустя полтора месяца ее 
признают невиновной, а пока 
население благодарило ФСБ 
за бдительность.

Благодаря работе спец-
служб в России обнаружена се-
мья, воспитывающая семерых 
детей.

Олимпиаду, как одно из не-
многих за последнее время 
светлых пятен, вспоминали 
тепло и даже показали по тели-
ку документальное кино. Рос-
сияне усмотрели в этом начало 
новой традиции.

При коммунистах отмечали 
годовщины Великой Октябрь-
ской социалистической рево-
люции, а при Путине отмечают 
годовщины Великой Февраль-
ской Сочинской Олимпиады.

При этом, согласно соцо-
просам, наши сограждане ста-
новились все счастливее.

- Как объяснить, что при 
таких проблемах в экономике 
индекс счастья в России вырос 
в два раза и достиг историче-
ского максимума?

- Все дело в мерах, предпри-
нимаемых российским прави-
тельством для спасения эконо-
мики.

Так мы еще никогда не ржа-
ли.

Но некоторые антикризис-
ные меры вызывали скорее 
опасения.

С нынешнего года ежегод-
но в соответствии с инфляцией 
будет индексироваться пенси-
онный возраст.

Тон апрелю сра-
зу задали Андрей 
Кончаловский и 
Никита Михалков, 
предложившие соз-
дать альтернативу 
McDonald`s под на-
званием «Едим дома!» 
и сразу попросившие 
у президента на это 
благое дело миллиард 
рублей.

- Уже вижу следую-

щий проект Михалко-

ва: сеть туристических 

агентств «Сиди дома!» и 

сеть борделей «Спи с же-

ной!», - шутили граждане. 

- А также телефонная 

сеть «Помолчи», радио-

станция «Тишина», теле-

канал «Почитай». Права 

на сеть автосалонов «Ходи 

сам» единогласно отдали 

«АвтоВАЗу».
Миллиарда предприим-

чивым братьям не дали, но 

Михалков давно научился 

получать деньги окружным 

путем, например, взимая 

сбор со всех продающихся 

в стране информационных 

носителей. Это ему, конечно, 

тоже припомнили.

Получив отказ в финанси-

ровании государством своей 

сети ресто-
ранов «Едим 
дома!», Ми-
халков не от-
чаялся и внес 

законопроект о 

компенсационных 

отчислениях с продаж продук-

товых полуфабрикатов как 

нарушающих его авторские 

права на идею «Едим дома!».

Оренбургские старше-

классницы, неприлично ви-

лявшие попами на концерте в 

«танце пчелок», слегка разба-

вили повестку дня.

При ознакомлении с ви-

деозаписью с выступлением 

оренбургской танцевальной 

школы-студии «Пчелки и 

Винни-Пух» в Следственном 

комитете было возбуждено 

около сотни сотрудников.

Потом московские муни-

ципальные депутаты решили 

подбавить духовности и за-

претить каток на Красной 

площади как оскорбляющий 

чьи-то чувства.
Как стало известно, прави-

тельство Москвы будет ре-

шать вопрос о запрете катка 

на Красной площади. Вопрос 

о запрете цирка в Госдуме 

пока на повестке дня не стоит.

Но тут начался процесс 

Евгении Васильевой. Проку-

рор сразу всех 

озадачил, по-
просив нака-

зать преступ-

ницу условно. 

Новое слово в 

отечественной 

юриспруденции тут 

же предложили распростра-

нить на другие похожие 

дела.
Судебное заседание по 

делу сахалинского губерна-

тора Хорошавина:

Судья: Гражданин Хоро-

шавин, учитывая ваш вклад 

в российскую экономику 

и экономику региона, суд 

не без оснований признает 

вас невиновным в хищении 

миллиарда рублей, снимает 

с вас все обвинения и осво-

бождает из-под стражи в 

зале суда...
Хорошавин: И ручку 

верните!
Под занавес месяца сва-

лился очередной корабль 

«Прогресс». Этот, как на-

зло, был торжественно  

освящен и вез на МКС ко-

пию Знамени Победы.

Казалось, Михалков 

и Васильева займут весь 

топ российских анекдо-

тов.
Но Прогресс, как из-

вестно, не стоит на месте.
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Месяц начался невесело - с убийства Бориса Немцова у стен Кремля. Поиск убийц неожиданно усложнился тем, что в таком значимом месте не оказалось нормальных записей видеонаблюдения.- Что значит «у камер, установлен-ных в районе убийства Немцова, оказа-лось низкое разрешение»?- Ты че, тупой? Не ясно, что ли, - НЕ РАЗРЕШИЛИ!
Ситуация с качественными продук-тами все ухудшалась. Родился даже та-кой анекдот.
В магазине: 
- Сыра нет. Плесень брать будете?Зато Владимир Путин решил сни-зить на 10% зарплату себе, Дмитрию Медведеву и еще нескольким мини-страм и силовикам. Граждане восприня-ли идею с юмором.

Раньше на вопрос журналистов «Ка-кая у вас зарплата?» - Путин отвечал: «Точно не знаю». Теперь на тот же вопрос отвечает: «Точно не знаю, минус 10%».Не желая отставать от тренда, глав-ный раввин России обрезал себе еще на 10%.
Тем временем арестовали сахалин-ского губернатора.
- Слыхал, у губернатора Сахалина Александра Хорошавина при обыске нашли миллиард рублей наличными?- Патриот! В рублях хранил!..Но вообще март выдался на шутки небогатым. Ближе к концу месяца рос-сияне пришли к невеселому заключе-нию.

За последние 15 лет Россия больше всего продвинулась в двух областях: До-нецкой и Луганской.

Граждане продолжа-
ли шутить и в мае.

РПЦ проводит вну-
треннее расследование в 
отношении священника, 
проводившего обряд ос-
вящения космического 
корабля перед запуском. 
По версии следствия, 
была использована раз-
бавленная святая вода и 
контрафактные предме-
ты церковной утвари.

В конце месяца всех 
поразила Чечня: 17-лет-
нюю школьницу Луизу 
Гойлабиеву выдали за 
главу РОВД Ножай-Юр-
товского района Нажуда 
Гучигова. На празднике 
гулял сам Кадыров, на-
звавший его «Свадьбой 
тысячелетия». Россияне 
смотрели телевизор и 
тихо офигевали.

В этом году в Чечен-
ской Республике 1500 
выпускников закончат 
школу с пятерками, 2000 
- с четверками и одна - с 
мужем - начальником 
РОВД.

На этом шутки кон-
чились. Невеселый был 
май, да и июнь выдался 
не сильно лучше.
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Настроение после праздни-

ков у народа было тяжелым, и 

не только из-за выпитого, но и 

из-за декабрьских экономиче-

ских потрясений.
В Америке придумали «чер-

ную пятницу», когда скидки 

в магазинах доходят до 90% 

и продают до 85% залежало-

го товара. Наши пошли еще 

дальше и придумали «черный 

декабрь», подняли цены в три 

раза и продали все!

Особенно подскочили в 

цене попавшие под санкции 

продукты.
- А ты хоть знаешь, на сколь-

ко сыр подорожал? - не унима-

лась лиса, топчась под деревом 

с вороной.
Падение нефти вскоре про-

должилось.
Как сообщают российские 

СМИ, нефть упала на Рожде-

ство. Специалисты из Минэко-

номразвития России ожидают, 

что на Пасху она вознесется.

Подбодрить сограждан по-

пытался патриарх, но у него 

тоже не вышло.

Глава РПЦ рассуждает о 

здоровье рубля, а глава Мин-

экономразвития Улюкаев - о 

духовном здоровье и семейных 

ценностях. Нам точно кранты.

Страну тем временем при-

зывали потуже затянуть пояса.

Россияне, съедающие в день 

более 3000 калорий, будут 

обязаны зарегистрироваться в 

Рос комобжоре.

Режиссеры в это время бо-

ролись за мат в кино. Бондар-

чук, Шахназаров, Табаков и 

Михалков даже подписали пе-

тицию.
- И правда, как смотреть 

наши фильмы без мата? - за-

ключили благодарные зри-

тели.
Тем временем произошло 

другое кинематографическое 

событие: фильму Андрея Звя-

гинцева «Левиафан» дали пре-

стижную американскую пре-

мию «Золотой глобус». Кино 

вполне реалистичное - про 

неудачную попытку предпри-

нимателя защитить свой дом, 

который пытается снести кор-

румпированный мир. Чинов-

ники дико обиделись. В Мур-

манской области, где снимался 

фильм, его даже хотели запре-

тить к показу. Но граждане 

возмущения не поняли.

Житель российской глубин-

ки вышел на улицу и случайно 

посмотрел «Левиафана».

А в Греции тем временем 

победила левая партия «СИ-

РИЗА», нацеленная на выход 

из Евросоюза.
Когда-то греки разрушили 

Трою, Персию, Египет, Сирию, 

Финикию, Вавилон, Бактрию... 

Настала очередь и Евросоюза.

Год выдался трудным. 
Но несмотря ни 
на что, давайте 

вспомним события 
уходящего года 

с улыбкой.  
Ведь чувство юмора 
помогает  пережить 

отсутствие всего 
остального. 

Так о чем шутили 
наши сограждане 

в уходящем 2015-м?

Режиссер Андрей Звягинцев

Братья 
Михалковы
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Сентябрь начинался не-весело.
- Чего так рубль скачет?
- Нефть на ногу упала! - 

рассуждали люди.
По оценкам экспертов, 

цены в российских мага-
зинах уже преодолели от-
метку «однако!» и прибли-
зились к «ни фига себе!».

Но тут же внимание со-
средоточилось на бежен-

цах-мусульманах, захлест-
нувших Европу.

- Изя, кто бы мог поду-
мать, что пройдет 70 лет и люди будут драться за место в поезде, чтобы добраться до лагерей в Германии?!

Ситуацию начали приме-
ривать на себя.

Россия тоже готова при-
нять беженцев из Сирии. Но только троих - Башара, его жену и их казначея.

Зато август, как известно, 
месяц для России тяжелый, 
был и на анекдоты богат. 
Началось с указа, разрешив-
шего таможенникам уничто-
жать конфискованные санк-
ционные продукты. Россияне 
заключили, что уничтожать 
будут традиционным для 
продуктов способом.

«Белое солнце пустыни - 
2015».

Таможенник с тоской гля-
дит на накрытый на работе 
обеденный стол:

«Опять эти проклятые 
прошутто, моцарелла и нор-
вежский лосось!»

Граждане предлагали 
стране посильную помощь.

Уничтожать запретные 
продукты на границе - это 
полумера.

Я собираюсь совершать 
диверсионные вылазки че-
рез границу и уничтожать 
эту еду прямо в логове врага.

Следующий повод для ве-
селья задал пресс-секретарь 
президента Дмитрий Пе-
сков. Он не только женился, 
но и засветился на свадеб-
ных фото с эксклюзивными 
швейцарскими часами Skull 
Tourbillon за 620 тысяч дол-
ларов (ну или 37 млн рублей 
по тогдашнему курсу).

В магазин «Все по 37 мил-
лионов» завезли часы для 
молодоженов.

Пресса темой тоже заин-
тересовалась.

Теперь первый вопрос на 
пресс-конференциях Песко-
ва: «Который час?»

Идея ныне работающего 
в правительстве Геннадия 
Онищенко запретить закуп-
ку зарубежных презервати-
вов нашла в сердцах россиян 
живой отклик.

Нет большой беды в том, 
что Онищенко против пре-

зервативов. Беда в том, что 
отец Онищенко был про-
тив презервативов.

Тут же возникли слухи об 
импортозамещении.

Баковским заводом ре-
зиновых изделий (г. Мо-
сква) и КБ приборостро-
ения (г. Тула) совместно 
налажено импортозаме-
щающее производство 
презервативов. Разрабо-
танные изделия имеют 

инфракрасную головку са-
монаведения и существенно 
превосходят по точности 
попадания зарубежные ана-
логи.

Тем временем еще и аме-
риканские вина запретили. 
Якобы нашли в них какую-
то опасную химию.

Роспотребнадзор нашел 
в американских винах опас-
ные вещества, которые в со-
четании с сыром способны 
вызвать у россиян нетипично 
довольную морду.

Зато президент съездил 
в Крым и погрузился там на 
батискафе.

Путин погрузился на глу-
бину более 80 метров, но 
рубль так и не достал.

Доллар и евро перли 
вверх.

Евро приблизился к пси-
хологически важной отмет-
ке - рейтингу Путина.

Но реагировали на это 
уже не так, как в конце 2014 
года.

- В ответ на рост курса 
доллара россияне привычно 

побежали в магазины 
электроники...

- Опять скупать бы-
товую технику?

- На этот раз просто 
посмотреть. Доллары-
то еще в прошлом году 
закончились.

Многие стали заду-
мываться, как бы по-
править дела в эконо-
мике.

- Друзья-американ-
цы, подскажите, чем 
нам, русским, победить 
неблагоприятно склады-
вающиеся обстоятель-
ства?

- Economy. Just economy. 
(«Экономика, только эко-
номика» - англ.)

- А, ну иконами так ико-
нами.

В Питере злоумышлен-
ники сбили со старинного 
доходного дома барельеф, 
изображающий Ме-
фистофеля. Учиты-
вая, что напротив 
только что построили 
церковь, многие по-
думали на православ-
ных экстремистов.

- Вот теперь я по-
нял наконец, почему 
Петербург называют 
Северной Пальми-
рой!

- Почему же?
- Потому что и 

там, и там уничтожа-
ют богопротивные 
памятники.

А Иосиф Коб-
зон, находящийся 
под санкциями, по-
просился лечиться в 
Европу.

Если Россия за-
воюет весь мир, 
Кобзону негде бу-
дет лечиться.

Под занавес ав-
густа суд освободил 
по УДО Евгению 
Васильеву.

Маленькие хи-
трости. Если на за-
ставку телефона 
поставить фото 
Евгении Василье-
вой, он никогда не 
сядет.

побежали в магазины 

Тем временем неожиданно 
началось повторное расследо-
вание обстоятельств гибели 
царской семьи.

Следователи уже шестой 
час не могут допросить заказ-
чика убийства царской семьи - 
он забаррикадировался в Мав-
золее и никого не пускает.

Эдвард Сноуден вдруг начал 
проситься на родину.

Сноуден заявил, что готов 
уехать из России, чтобы сесть в 
тюрьму в США.

Госдеп говорит, что он еще 
недостаточно наказан, так что 
пусть еще поживет в РФ.

А российские самолеты на-
чали утюжить исламистов в 
Сирии. Все телевизоры 

страны показывали бомбежки. 
Сводки о десятках уничтожен-
ных баз и командных пунктов 
запрещенного в России «Ис-
ламского государства» пора-
жали воображение.

- Наши военные приняли 
на вооружение специальную 
ракету со встроенным шта-
бом «ИГИЛ»: где упадет, там и 

штаб, - рассуждали россияне.
Под это дело нефть пополз-

ла вверх, а доллар - вниз.
С укреплением рубля Шой-

гу справляется лучше мини-
стра финансов.

Мосгордума не унималась. 
На этот раз депутаты предло-
жили сделать пятницу «днем 
трезвости».

- Что будет, если по пятни-
цам запретят продавать алко-
голь?

- Пятница тогда будет начи-
наться в четверг.

В ноябре в Москве 

вдруг начали бороться 

с украинской библио-

текой (на предмет экс-

тремизма, естествен-

но).
Не исключено, что 

вслед за задержанием 

в Москве директора 

украинской библиоте-

ки там арестуют и на-

чальника Киевского 

вокзала.
Снова пошли раз-

говоры о повышении 

пенсионного возрас-

та.

В правительстве 

готовится закон о том, 

что дожившие до пен-

сии граждане уже не 

могут считаться патри-

отами.
Между тем теракт 

над Синаем и ссора с 

Турцией закрыли для 

россиян любимые ку-

рорты.
На территории РФ 

введен режим контрту-

ристической операции.

Некоторые шутили 

злее.

Ярчайший пример 

импортозамещения. 

Вместо «все включе-

но» в Турции и Египте 

«все выключено» в 

Крыму.
Это, конечно, намек 

на крымскую энерго-

блокаду. Она тоже не 

осталась незамечен-

ной.
Мэр города Мухос-

ранска объявил не-

делю солидарности с 

Крымом и отключил в 

городе электричество 

и отопление!

Главной темой месяца стал 
греческий референдум о том, 
чтобы не платить долги.

Греция потребовала у всего 

мира гонорар за 2,5 тысячеле-

тия использования демократии. 

«Россия нам ничего не должна», 

- уточнил Ципрас.
В анекдотах чувствовалась не-

прикрытая зависть.
Пошел в банк и сообщил им, 

что, согласно проведенному вче-

ра в моей семье референдуму, мы 

с женой отказываемся возвра-

щать кредиты на ремонт.

Сомнительная репутация рас-

пространилась на все греческое:

- Официант, греческий салат!

- Деньги вперед.
Другой повод для зависти вско-

ре дал тренер сборной Фабио Ка-

пелло, получивший за досрочное 

расторжение контракта почти 

миллиард.
Жизнь нужно прожить так, что-

бы тебе платили 930 млн рублей 

просто за то, чтобы ты не трени-

ровал сборную России по футболу.

Погода портилась.
Прогноз погоды:
На всей территории России 

ожидается Санкт-Петербург.

Начиналась пора отпусков.

Скажите, а поездка на Кара-Даг 

вместо Черногории считается им-

портозамещением?

Америка нам грозила, но 
угроз мы не боялись.

На заявление США, что 
они разрушат российскую 
экономику, Путин долго сме-
ялся и сказал, что сначала ее 
надо построить.

Тем временем на Западе 
начались аресты российско-
го имущества - в счет при-
знанных судом долгов перед 
акционерами «Юкоса».

Если наша сборная по 
футболу попадет на чемпи-
онат Европы во Франции, 
то, может, ее там арестуют 
как имущество РФ, думали 
граждане.

А сильные дожди в Сочи 
обернулись настоящим на-
воднением.

- Все, мы свою работу за-
кончили, а после нас хоть по-
топ, - сказали строители Со-
чинской Олимпиады, сдавая 
прорабу последний объект.

Но вообще, конечно, уди-
вительно вышло.

Сочи - единственный в 
мире тропический город, в 
котором есть масса объек-
тов по всем ЗИМНИМ ви-
дам спорта, но нет ливневой 
канализации на случай сезо-
на дождей.

Б

В декабре все верну-лось на круги своя: нефть падала, доллар и евро росли.
Правительство при-

зывает к импортозаме-
щению. Недовольные 
российские граждане бу-
дут замещены довольны-
ми импортными.

Тем временем по всей 
стране начались проте-
сты дальнобойщиков

Таксист Ваня, при-
строившийся на трассе 
в хвост колонне фур, не-
ожиданно для себя узнал 
от сотрудников полиции, 
что принял участие в не-
санкционированном ми-
тинге.

Обиднее всего шофе-
рам, конечно, было пла-
тить деньги юному Иго-
рю Ротенбергу.

- Эй, водители, а чья 
это дорога?

- Маркиза, маркиза, 
маркиза Ротенберга!

Знаменитый боксер 

Джонс получил наш 
паспорт и несколько 
миллионов, чтобы рас-
платиться с долгами. Но 
в первом же бою под 
новым флагом проиграл 
нокаутом.

В целом возмущает, 
что Депардье после полу-
чения российского граж-
данства дали квартиру, а 
Рою Джонсу - по морде.

А экономическая си-
туация все ухудшалась и 
ухудшалась, даря нам но-
вые шутки.

Курс доллара превы-
сил среднюю продолжи-
тельность жизни мужчин 
в России на 6 рублей,

или
Сегодня в Театре 

эстрады - Бенефис Дол-
лара! «Мне тоже 70!»

Или даже!
В магазины «Все по 39 

рублей» завезли нефть.
Президент тем време-

нем показал, что и сам не 
чужд юмору. Свое еже-

годное выступление он 
начал с анекдота. Народ 
посмеялся в ответ.

Итоговое впечат-
ление после пресс-
конференции Путина: 
жить стало хуже, жить 
стало веселее.

А россияне все острее 
реагировали на конф-
ликт с Турцией.

Российские ботаники 
предложили переимено-
вать цветок настурция в 
мытурцию.

Тем временем баталии 
шли все больше именно 
на растительном фронте 
- запрещались турецкие 
помидоры.

- Главное, до Ново-
го года не поссориться 
с Марокко, - опасались 
граждане.

Вроде пока удалось! 
Мандарины на новогод-
нем столе у нас есть. Ну и 
чувство юмора, оно еще 
пригодится.

л наш годное выступл

Никита Аронов

Ливни подмочили Сочи

Конфискация 
пармезана

Евгения Васильева на свободе
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- Дедушка Мороз, сегодня 
у вас самая горячая пора - 
письма в Великий Устюг 
везут мешками. О чем про-
сят чаще всего?

- Очень разные у людей 
желания. Честно скажу, я 
иногда зову снеговиков на 
помощь, чтобы они мне рас-
шифровали мудреные прось-
бы: Братц, Пикси... Сейчас-то 
я знаю, что это куклы. Неко-
торые же пишут: «Я знаю, ты, 
Дед Мороз, все не сможешь 
привезти, так что - цитирую 
дословно - расслабься и про-
сто пришли денег!» Недавно 
пришло запоминающееся 
письмо: «Дед Мороз, принеси 
братику хомячка, мне - транс-
формер, маме - новое платье. 
А папе... не, у него мама есть!» 
Или еще: «Дед Мороз, обра-
тись к папе, список у него». На 
эту тему я знаю анекдот про 
себя: «Дорогой Дедушка Мо-
роз, не клади мне подарки 
под елочку, загоняй их 
прямо в гараж». Если 
же говорить серьезно, 
то самые трогательные 
для меня послания - те, 
которые состоят из трех 
слов «Я тебя люблю». Очень 
приятно получать письма, ко-
торые написаны детьми от 
руки, с их рисунками. Они до-
брые и настоящие. Но бывают 
послания, которые заставля-
ют всерьез задуматься, все ли 
взрослые делают правильно. 
Одно из писем мне запало в 
душу особенно. В нем девоч-
ка из Донецка пишет: «У тебя 
столько забот и дел, что об-
ременять собой не буду. Про-
шу лишь сделать так, чтобы 
в новом году наш с бабушкой 
дом больше не бомбили, - на 
ремонт денег больше нет».

- Ну а взрослые часто пи-
шут?

- Да, конечно. Пишут боль-
ше о том, что не сложилась 
семейная жизнь, что есть не-
урядицы на работе, просят 
здоровья для детей... В этих 
письмах столько правды - на-
стоящей, невыдуманной. У 
человека должно быть место, 
куда он может обратиться, по-
делиться своей болью и трево-
гами, проблемами и бедой. И 
после этого все несчастья бу-
дут казаться мельче. Моя мис-
сия - дарить людям надежду, 
веру в лучшее и желание жить 
несмотря ни на что.

- Так как же правильно за-
гадать желание, чтобы оно 
непременно сбылось?

- Надо хорошенько 
подумать. Материаль-
ные блага и деньги - са-
мое странное, что мож-
но желать. Ведь они 
должны стать итогом хоро-
шей работы человека, оценкой 
его заслуг. А этим занимаюсь 
не я. Поэтому желать надо здо-
ровья себе и близким, мира в 

сердцах, душах, домах и 
странах, хороших друзей, 

которые всегда помогут. Кста-
ти, многие уповают на меня 
как на последнюю инстанцию. 
И даже не подозревают, увы, 
что сами могут стать 
волшебниками, если бу-
дут творить добрые дела.

«Путину я подарил 
матрешку»

- Вам самому какие подар-
ки дарят? Простые люди, ну 
и слуги государевы?

- В уходящем году подари-
ли автомобиль «Лада-Калина» 
и вездеход, чтобы мог всегда 
проехать там, куда меня моя 
сказочная тройка домчать не 
может. Есть у меня и посох с 
чипом модной системы ГЛО-
НАСС. Благодаря ей все жела-
ющие могут в режиме реаль-
ного времени на моем сайте 
следить за моими перемеще-
ниями по миру накануне ново-
годних праздников. Вообще, у 
меня много технических чудес, 
и это все подарки. Я освоил 
компьютер, получаю письма 
от детей по e-mail, веду блоги 
в социальных сетях, пользуюсь 
мобильным телефоном для 
общения со своими коллега-
ми-волшебниками. Самым же 
главным подарком для меня 

остаются детские счаст-
ливые улыбки, веселые 
огоньки в их глазах и ис-
полнение заветных меч-
таний. А еще всей душой 
желаю я, чтобы жизнь 

на планете Земля стала мир-
ной и спокойной.

- Накануне Олимпиады 
в Сочи вам подарили щен-
ка породы хаски, пожелав, 

ч т о б ы 
гонки на 
собачьих 
упряжках 
вошли в зим-

нюю олим-
пийскую про-
грамму. Расскажите, 
кстати, чем запом-
нились вам Сочинские 
Игры?
- В Сочи накануне Олим-

пиады у меня появилась рези-
денция - теперь могу бывать 
там чаще. На открытии рези-
денции я понял, что все пройдет 
здорово, весело, замечательно 
и мы победим. Так и вышло. Я 
был на всех соревнованиях в 
Сочи, возможно, поэтому мы 
и стали лучшими. Меня хотели 
даже сделать талисманом Игр, 
чтобы я представлял всю нашу 
страну. Страна наша очень 
многогранна, она самая боль-
шая в мире. А поскольку на 
всей территории страны меня 
любят, знают и ждут, то ребя-
та предположили, что я и буду 
лучшим символом. Я, кста-
ти, был в числе олимпийских 

факелоносцев, чем 
очень горжусь.

- А для чего вы 
на Международ-
ный экономический 
форум приезжали?

- Люблю это мероприя-
тие, потому что там реша-
ются не только экономи-
ческие, но и социальные 
проблемы нашей страны. 
А что такое экономика без 
социальных вопросов? Это 
деньги без людей. Поэто-
му и поехал, чтобы добро 
и справедливость царили 
в экономике, а не хаос и 
желание больших денег. Я 
обратился ко всем участ-
никам форума с просьбой: 
принимая важные ответ-
ственные финансовые и 
экономические решения, 

все-таки делать ставку на 
развитие страны, на 

заботу о людях.
- Вы и с 

п р е з и д е н -
том Пу-
т и н ы м 
встреча-
лись. Ин-
тересно, 
вы его 
одарива-
ли или он 
вас?

- Прези-
дент приез-

жал ко мне в 
Великий Устюг 

в 2008 году. По 
традиции гости, за-

крывая глаза, загадывают 
желание и звонят в хрусталь-
ный колокольчик. По истече-
нии короткого промежутка 
времени желания осуществля-
ются. Я сказал, что мечтаю о 
появлении в вотчине Тропы 
сказок. Путин взял хрусталь-
ный колокольчик и позвонил 
в него. И через некоторое вре-
мя все исполнилось! По-
бывал он и в комнате 
Елочки. Там есть дере-
во, куда молодожены 
по традиции вешают 
игрушки в виде сер-
дечек. Президент идею 
оценил и заметил, что в Год 
семьи это очень актуально. Сам 
он повесил на Елочку свой ме-
шочек с пожеланиями о мире 
на Земле. А в конце встречи я 
подарил Владимиру Владими-
ровичу памятный подарок - се-
ребряную матрешку «Северная 

чернь», заметив, что мое 
основное предназначе-
ние - награждать за до-
брые дела и дарить по-

дарки.

«Снегурочка мне 
неродная внучка»

- Не могу не задать не-
сколько бытовых вопро-
сов, которые, уверен, всех 
волнуют с детства. Чем, 
например, Дед Мороз летом 
занимается?

- Теплый зимний кафтан 
я меняю на легкие льняные 
одежды. Посещаю ребятишек 
в детских домах, участвую в 
различных фестивалях, празд-
никах. У ребятишек каникулы 
начинаются, у их родителей 
- отпуск, поэтому они едут ко 
мне в гости, а я их встречаю, 
показываю свои владения, зна-
комлю с лесными жителями. 
Кстати, с 1 февраля 2016 года по 
1 декабря я открываю в своей 
вотчине школу волшебников. 
Каждый желающий сможет 
приехать и научиться делать 
хоть и маленькие, но настоящие 
чудеса, а затем получит от меня 
сертификат и шапку-трансфор-
мер с надписью «Я волшебник». 
Есть у нас и праздник «На поля-
нах Деда Мороза», на котором 
дети придумывают, создают 
и демонстрируют сказочные 
наряды, народные костюмы и 
модные вещи. Еще есть фоль-
клорный День лаптя - главный 
летний праздник в вотчине. Там 
мы соревнуемся в метании лап-
тя, умении носить в нем воду и 
создавать частушки о нем же, а 
я открываю выставку лаптей, 
изготовленных из всевозмож-
ных материалов, традиционных 
и необычных. 

- Про свою семью расска-
жите. Ведь мы знаем толь-
ко имя внучки. А, скажем, 

откуда она взялась - тай-
на за семью печатями...

- Внучка она мне не-
родная. Просто встретил 
в лесу сиротку заблудив-
шуюся и взял эту красоту 

в свой терем. В Великом 
Устюге внучка с отличием 
окончила Академию мороз-
ного дела. Что касается моей 
биографии, то прямым моим 
предком был восточнославян-
ский дух холода по имени Тре-
скун, он же - Студенец и Мо-
розко. Он появился в нашей 
стране с тех пор, как стали 
официально отмечать Новый 
год, и тоже ходил в валенках, 
с палкой-посохом и мешком 
подарков.

- На Украине в этом году, 
как говорят, вас не ждут. 
Мол, у них есть Святитель 
Николай, который и раз-
носит подарки, поэтому в 
услугах российского Деда Мо-
роза украинцы не нуждают-
ся. Вам не обидно?

- Мы сами выбираем, ну-
жен Дед Мороз или нет. Я же 
никому не навязываюсь и не 
напрашиваюсь. Я прихожу к 
тем, кто в меня верит...

Феликс Грозданов

Накануне Нового года 
самый популярный 

туристический маршрут - 
на родину Деда Мороза, 

в город Великий 
Устюг. На Вологодчине 

в резиденции 
главного зимнего 

волшебника побывал и 
корреспондент «МН». 

Когда поток желающих 
посидеть у дедушки на 

коленях и потрогать его 
бороду немного схлынул, 

с Морозом Ивановичем 
удалось поговорить.

ГЛАВНЫЙ ДЕД МОРОЗ РОССИИ:

фаф келоносце

«МНЕ ПИШУТ: РАССЛАБЬСЯ 

И ПРОСТО ПРИШЛИ ДЕНЕГ»

«Путин исполнил и мое желание»

Дед Мороз получает 
200 тысяч писем в год
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Известный журналист-
международник, 
83-летний ветеран ВМФ 
Владимир Кешишев-
Галли был избит - 
уважаемого человека 
приняли за бомжа. 
Адвокатам удалось 
взыскать с обидчика
100 тысяч рублей в 
качестве морального 
ущерба. Не каждый раз 
наши суды идут
на подобные решения. 
Обычно моральные 
страдания стоят у нас
в разы меньше.

Заслуженный 
пенсионер попал
под горячую руку

Кандидат экономических 
наук Владимир Никитич Ке-
шишев-Галли многие годы тру-
дится в журналистике, сейчас 
в свои 84 года занимает пост 
зампреда Фонда имени Арте-
ма Боровика. Когда-то Вла-
димир Кешишев-Галли окон-
чил Высшее военно-морское 
училище подводного плавания 
имени Ленинского комсомола, 
служил на ко-
раблях ВМФ 
Северного и 
Балтийского 
флотов, в 30 
лет выучил 
и с п а н с к и й 
язык (а потом 
и другие) и 
стал журнали-
стом-между-
народником, 
работал в знаменитом АПН 
- Агентстве печати «Новости». 
Посчастливилось быть пере-
водчиком у первых лиц госу-
дарств Центральной и Южной 
Америки. Владимир Никитич 
- член правления крымского 
землячества в Москве. «Во 
время начавшихся военных со-
бытий на Украине я вел пере-
говоры с командирами укра-
инских частей и уговорил без 
боя отступить в Крыму, - рас-
сказывает Кешишев-Галли, - и 
они приняли нашу точку зре-
ния. Президент Путин вручил 
мне в марте 2014 года медаль 
«За возвращение Крыма». А 
еще Владимир Никитич - не-
однократный чемпион России, 
победитель и призер между-
народных соревнований по 
плаванию для лиц почтенного 
возраста.

Но весь этот послужной 
список, почет и уважение не 
помогли москвичу во время 
банального бытового сканда-
ла. Инцидент случился в про-
шлом году. Владимир Ники-
тич, собрав вещи для стирки, 
поехал к племяннице, но ее 
дома не оказалось. Пожилой 
мужчина остался в подъезде 
дожидаться родственницу. «И 
тут послышались какие-то го-
лоса. Незнакомый мужчина, 
явно пьяный, начал кричать: 
«Убирайся отсюда!», швы-
рять мои вещи, а потом и меня 

мутузить», - рассказал 
корреспонденту «Мира 
новостей» Владимир 
Никитич. Житель подъ-
езда бил старика голо-
вой об стенку, соседи на 
крики не реагировали. В 
какой-то момент, вспо-
минает Кешишев-Галли, 
он потерял сознание. 
Потом все же один из 
жителей дома прогнал 
дебошира, а избитый 
пожилой человек от-
правился искать участок 
полиции. Случайная 
прохожая позвонила 
со своего телефона в 
полицию и тут же вы-
звала скорую, которая 
отвезла мужчину в 1-ю 
Градскую больницу. Со-
гласно медицинским до-
кументам, у Владимира 
Кешишева-Галли были 
зафиксированы гема-
томы в области ушных 
раковин, кровоподтек 
левой половины лица.

«Избил, потому
что он похож
на бомжа»

Обычно по подобным 
делам закон рекомендует 
пострадавшим самим обра-

щаться в суд 
и доказывать 
п о л у ч е н н ы й 
вред и ущерб. 
Но учитывая, 
что жертвой 
оказался че-
ловек, нахо-
дящийся на 
девятом десят-
ке лет, было 
в о з б у ж д е н о 

уголовное дело по статье 116 
УК РФ («Побои»), и оно до-
шло до суда. Вину обидчика 
признали, но наказание со-
ставило всего 8 тысяч рублей 
штрафа - в доход государства.

При этом, говорит Владимир 
Никитич, он до сих пор лечит 
последствия того нападения: «Я 
потратил на лекарства деньги, 
лежал в клинике неврозов».

Избивший пенсионера 
мужчина позже признался, 
что проявил агрессию пото-
му, что старый незнакомец в 
мятом плаще показался ему 
похожим на бомжа. И это 
стало для Владимира Ники-
тича еще одним психологиче-
ским ударом.

100 тысяч рублей
за избитого старика

На днях уже новый судеб-
ный процесс завершился не-
частым по статистике резуль-
татом. Владимир Никитич 
требовал с ответчика возме-
щения морального ущерба в 
размере 1,5 млн рублей. Суд 
требование снизил, однако и 
присудил немало - 100 тысяч 
рублей! Кстати, суд учел, что 
ответчик нанес истцу «физи-
ческие и моральные страдания 
в том числе и тем, что принял 
потерпевшего за бездомного».

Подобная сумма - редкая 
по таким инцидентам. «На 
моей практике 100 тысяч 
рублей могут взыскать за 
действия, повлекшие смерть 
человека, - говорит Илья 
Рейзер, адвокат Кешише-
ва-Галли. - Дело в том, что 
никакого ценообразования 
в решении судов по взыска-
нию компенсации мораль-
ного вреда нет. Но как тогда 
определить, сколько стоит 
ущерб? Ведь с одной сторо-
ны, а вдруг, если суд присудит 
многомиллионный ущерб, 
ответчик повесится от отча-
яния? А с другой - а если он 
убил человека? Сколько бы 
стоило откупиться от грозя-
щего срока в 8-15 лет? До сих 
пор у нас сложно взыскивать 
моральный ущерб и никакой 
системы тут нет».

Не бойтесь 
защищать
свои права

Казалось бы, суды 
все чаще встают на 
сторону обиженных и 
оскорбленных, но сум-
мы взысканий все же 
получаются совершен-
но несерьезные.

При этом на Западе 
иски, связанные с при-
чинением вреда здоро-
вью, - одни из самых 
крупных по взысканию. 
Причем по совершенно 
банальным причинам. 
Случай, когда клиентка 
американского «Макдо-
налдса», обжегшись го-
рячим кофе, отвоевала 
у компании 640 тысяч 
долларов, стал притчей 
во языцех.

Но за рубежом эта 
практика давняя и уже 
привычная. У нас же су-
дьи каждый раз разре-
шают похожие ситуации 
заново. Одни эксперты 
считают, что все бы об-

легчила стандартизация рас-
чета размера ущерба, другие 
полагают, что стандарты тут 
невозможны, ведь каждый 
раз все индивидуально.

Ну а как быть самим по-
страдавшим? Есть два мне-
ния: заявить сумму побольше, 
тогда, мол, и выплата будет 
приемлемая. Другая позиция: 
надо указывать сумму ближе 
к реальности. Юристы же го-
ворят, что никакой законо-
мерности тут нет и гарантий 
тоже никаких. Но тенденция 
к повышению размеров ком-
пенсации морального вреда 
уже наблюдается. Эксперты 
считают, что это происходит 
благодаря все более частым 
подобным искам, и призыва-
ют граждан в любом случае 
не бояться отстаивать свои 
права.

Марина Лепина

ПЕНСИОНЕР ОТСУДИЛ 100 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙПЕНСИОНЕР ОТСУДИЛ 100 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ
ЗА МОРАЛЬНЫЕ СТРАДАНИЯ

Житель подъезда 
бил старика головой 
об стенку, соседи на 
крики не реагировали. 
В какой-то момент
он потерял сознание.

Анастасия Рагулина,
заместитель директо-
ра по научной работе 
юридической группы 
«Яковлев и партнеры», 
доцент уголовного права 
МГЮА им. О.Е. Кутафи-
на, кандидат юридиче-
ских наук:

«Многие граждане увере-
ны в том, что судебный про-
цесс не стоит даже затевать, 
поскольку денег на него бу-
дет потрачено больше, чем в 
итоге получит истец, не гово-
ря уже о здоровье и нервах. 
Дело в том, что, во-первых, 
не существует некой унифи-
цированной суммы, которая 
была бы адекватной причи-
ненным страданиям. Только 
суд, учитывая конкретные 
обстоятельства дела, при-
нимает решение о размере 
компенсации. Во-вторых, не 
всегда граждане, которым 
был причинен моральный 
вред, могут подтвердить 
факт его причинения доку-
ментами. Да и определить 
физические страдания не 
так сложно, как нравствен-
ные. А еще надо и установить 
причинно-следственную 
связь между причиненным 
вредом и деянием ответчи-
ка. Но в рамках уголовно-
го дела можно предъявить 
гражданско-правовой иск. 
Суд, придя к выводу о вино-
вности лица, совершившего 
преступление, скорее всего 
удовлетворит иск потерпев-
шего при наличии соответ-
ствующих документов. Так 
что, если вы хотите возме-
стить причиненный вам мо-
ральный вред, вооружайтесь 
всевозможными справками 
и обращайтесь в суд».

МНЕНИЕ ЮРИСТА

Евгений Корчаго,
председатель коллегии 
адвокатов «Старинский, 
Корчаго и партнеры»:

«К сожалению, в россий-
ской правоприменительной 
практике сложилась ситуа-
ция, когда суммы компен-
сации морального вреда, 
взыскиваемые судом, либо 
весьма незначительны, 
либо просто смехотворны. 
Судьи говорят, что пыта-
ются преодолеть желание 
потерпевших нажиться. На 
мой взгляд, это неверный 
подход. Если бы наши судьи 
ставили себя на место жерт-
вы, маловероятно, что они 
посчитали бы адекватной 
компенсацию в несколько 
тысяч рублей. А у виновни-
ков было бы меньше же-
лания совершать противо-
правные действия, помня о 
серьезной финансовой от-
ветственности».

МНЕНИЕ ЮРИСТА
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ЧТО СМОТРЕТЬ ЧТО СМОТРЕТЬ 
В НОВОГОДНИЕ В НОВОГОДНИЕ 
КАНИКУЛЫКАНИКУЛЫ

РУКА 
НА 
ПУЛЬТЕ

Как ни удивительно, но празднич-
ная эфирная сетка канала мало чем 
отличается от будничной. Фильмы 
«Вокзал для двоих», «Тот самый 
Мюнхгаузен», сериалы «Улицы 
разбитых фонарей», «Паутина-6» 
и «Братаны-2» - все это можно 
увидеть и без Нового года. Из соб-
ственно же новогодних проектов 
можно отметить разве что комедию 

«Пансионат «Сказка», или Чуде-
са включены», а также спецвы-
пуск «Ты не поверишь!» и шоу 
«Новый год на НТВ. The Best». 
«Ты не поверишь!» расскажет о 
том, как встретили год Огнен-
ной Обезьяны Алла Пугачева 
и Николай Басков, где Филипп 
Киркоров собирается найти не-
сколько миллионов рублей и 
сколько артисты заработали на 
новогодних корпоративах. Ну 
а «Новый год» за неимением, 
собственно, нового вспомнит хо-
рошо забытое старое: «Первую 
ночь с Олегом Меньшиковым» 
(2005), «Пожар в джунглях» 
(2008), «Карнавальную ночь с 
Максимом Авериным» (2010) 
и «Очень новый год» (2012). И 

тут есть что вспомнить: Филипп 
Киркоров в образе египетского 
фараона, Юрий Башмет, играющий 
с группой «Ленинград», трио Свет-
ланы Сургановой, Дмитрия Певцо-
ва и Дмитрия Харатьяна, звездные 
семейные пары - как, например, 
дуэт Татьяны Булановой с сыном... 
В общем, стоит посмотреть и поно-
стальгировать.

Как и год назад, каникулы на 
первой кнопке пройдут под кон-
феранс Валдиса Пельша. Звезды 
разных мастей как заведенные 
будут угадывать мелодии с пяти и 
даже с трех нот. Первыми счастья 
попытают Александр Маршал, 
Александр Буйнов и Кристина 
Орбакайте. Причем «дочка Мате-
ри» - можно сказать, ветеран раз-
веселой программы, первый раз 
участвовала в ней почти 20 лет 
назад, дважды становилась по-
бедительницей. Вот что значит 

гены! Кстати, в других 
выпусках Пельш про-
экзаменует и прочих 
отпрысков знамени-
тых фамилий - Мали-
ков и Валерия придут с 
дочерьми, а Харатьян - 
с сыном.

Еще один проект, 
который не сойдет с 
экрана в первые дни 
нового года, - шоу 
п е р е в о п л о щ е н и й 
«Точь-в-точь». В 
праздничном гала-
выпуске участникам 

предоставили полную 
свободу в выборе песен и обра-
зов - они перевоплотятся в Брит-
ни Спирс, Джона Леннона, Игоря 
Талькова, Софию Ротару, Сергея 
Лазарева и Полину Гагарину. В 
общем, скучать не придется. Осо-
бенно учитывая тот факт, что по-
хулиганить (в хорошем смысле) 
решили даже члены жюри. Эти 
высокодуховные и благовоспи-
танные граждане перевоплотят-
ся (шутка сказать!) в упырей из 
устрашающей финской хеви-ме-
тал группы «Лорди».

Сплошная «Угадайка»

Согласно статистике, 23% россиян предпочитают проводить 
новогодние каникулы, что называется, в обнимку с телевизором. 
Сейчас в связи с экономическими трудностями эта цифра 
наверняка увеличится. Так чем же в законные выходные порадует 
ящик простых россиян?

В первый день но-
вого года зрителей ждет прямая 
трансляция концерта Венского 
филармонического оркестра. Со-
бытие считается элитным, вот уже 
почти 80 лет ради вальсов Штрауса 
в австрийскую столицу съезжают-
ся аристократы со всего мира.

Будет на «Культуре» зрелище и 
попроще. Ближе к Рождеству весь 
день в эфире «Огонек. Нетленка», 
где покажут лучшие номера празд-
ничных концертов с 1962 по 1991 
год. Тут и Шульженко, и Утесов, и 
Бернес. И Дин Рид с Мирей Матье. 
Ну и Пугачева, конечно, куда ж без 
нее.

А под занавес новогодних 
праздников «Культура» покажет 
телеверсию закрытия выставки 
«ЭКСПО-2015» в Милане. Участ-
ники - все звезды мирового балета, 
труппа и оркестр театра «Ла Ска-

ла». Интересно, что наш Николай 
Цискаридзе будет не танцевать, а 
лишь комментировать происходя-
щее на экране.

Аристократы и Пугачева

Подготовил Феликс Грозданов

Праздник как будни

Подготовил Феликс Грозданов

Не эфирная сетка, а практически 
отрывной календарь: каждый день 
чем-то ознаменован. Итак, 2 января 
- День российских героев. Тут тебе и 
«Приключения солдата Ивана Чон-
кина», и знаменитые полнометраж-

ные мультфильмы о 
русских богатырях. 3 

января - День русского 
юмора: концерт Михаила Задорнова 
и задорные же отечественные филь-
мы. 6 января - День национальных 
русских комедий: разом все «Особен-
ности» и «Жмурки». 7 и 9 декабря - 
День космоса и День «Военной тай-

ны». Это дни Игоря 
Прокопенко, будут 
показаны все его луч-
шие программы. Ну 
и, наконец, 10 января 
- еще один День геро-
ев. На этот раз сериа-
ла «Меч» - о бывших 
военных, защища-
ющих свой город от 
преступников.

Герои с «Особенностями»

1 и 2 января в эфир выйдет тра-
диционная «Песня года» - с тоже 
вполне себе традиционными Сер-
геем Лазаревым и Лерой Кудрявце-
вой в роли ведущих. Под их зычный 

глас на сцену выйдут знакомые до 
боли Валерий Меладзе, Алсу, Вале-
рия, Дима Билан, Филипп Кирко-
ров... Кстати, Филипп Бедросович 
споет аж три песни, в том числе и 
затасканную непосредственно в 
новогодних эфирах «Индиго». Ну а 
триумфатором «Песни года», опять 
же почти традиционно, станет Ми-
хаил Гуцериев - поэт и по совмести-
тельству миллиардер. В прошлом 
году он получил 12 дипломов. Сей-
час же перекроет собственный ре-

корд. Также по секрету можем со-
общить, что «Композитором года» 
будет признан Константин Мелад-
зе, «Певцом года» - его брат Вале-
рий. «Певицей» - Ирина Аллегрова. 

Последняя споет со Сла-
вой, Наташа Королева 
- с Александром Марша-
лом, Владимир Пресня-
ков - с сыном Никитой. 
Сюрприз вечера - Лара 
Фабиан, которая будет 
петь на русском. Впро-
чем, в нашей стране она 
проводит большую часть 
года, так что выучила 
язык легко.

Ну а кроме официоз-
ной «Песни» зрителей 
ждет еще финал шоу 
«Главная сцена». И тут 
необстрелянные нович-
ки сольются в дуэтах с 

мэтрами, среди которых Тамара 
Гвердцители, Ольга Кормухина, 
Иосиф Кобзон, Михаил Боярский, 
Надежда Бабкина, Николай Басков, 
Лев Лещенко и даже Александр 
Розенбаум. «Жюрить» все это по 
традиции будут Леонтьев, Пресня-
ков, Арбенина и Ваенга. Последняя, 
кстати, призналась, что очень ждет 
финала, поскольку наконец-то ока-
жется дома с сыном, которого из-за 
новогодних съемок не видела боль-
ше месяца.

С «Песней» по жизни
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Некоторые зрители, не при-
знав в странном персонаже 
популярного артиста, шараха-
лись от него в сторону. А вот 
журналистам «преобразив-
шийся» таким образом Нагиев 
объяснил, что значит его не-
обычный наряд.

- Наверное, многим из нас 
придется сменить дорогую 
одежду на такой наряд, про-
дать дорогие аксессуары и 
ограничить себя в потребле-
нии дорогих напитков и еде. 
Наступают такие времена, что 

на корпоративы зовут не вы-
ступить, а просто посидеть, по-
ужинать.

Шутить изволил Нагиев или 
правду говорил, остается лишь 
догадываться. Однако ни для 
кого не секрет, что сейчас, по 
крайней мере, он - один из са-
мых востребованных актеров. 
А еще совсем недавно Дми-
трий жаловался: «Меня с утра 
в полуобморочном состоянии 
грузят в автомобиль, выгружа-
ют на площадке. Там я 12 часов 
нахожусь в состоянии иллю-

зии бодрости. Звучит команда: 
«Смена окончена», - и вновь 
настигает чувство обморока. 
Меня загружают в машину, 
привозят домой. Так что деньги 
тратить на себя не успеваю».

Андрей Князев

Нагиев готовится 
стать бомжем

По информации неко-
торых источников, Эдгард 
решил жениться на матери 
своих дочерей - Ольге. Они 
познакомились несколько лет 
назад, когда Эдгард был на га-
стролях в Воронеже. Девушка 
работала в ту пору фитнес-ин-
структором. Между молодыми 
людьми закрутился серьезный 
роман. Настолько серьезный, 

что вскоре, одна за другой, на 
свет появились две дочери. Од-
нако ставить печать в паспорте 
Эдгард не торопился. Хотя не 
раз говорил, что мечтает о том, 
чтобы его семейная жизнь сло-
жилась как у родителей: мать 
была бесконечно предана делу 
отца - прославленного дресси-
ровщика Вальтера Запашного. 
Также Эдгард не раз говорил о 
том, что пока такую женщину 
не встретил. И тут вдруг но-
вость о свадьбе!

За комментариями мы об-
ратились к брату Эдгарда - 
Аскольду.

- Вы знаете, я вообще 
впервые об этом слышу, - 
удивился он. - Эдгард ничего 
нам, своей семье, не говорил 
ни о подготовке к свадьбе, ни 
вообще о своих таких серьез-
ных намерениях.

Обратились мы и в пресс-
службу цирка, который воз-
главляет Эдгард Запашный. 
Там тоже очень удивились 
подобным новостям, хотя и 
заметили: «Эдгард Вальте-
рович не делится с нами под-
робностями своей личной 
жизни».

Ксения Позднякова

- Саша, бизнес не мешает 
творческой карьере?

- Наоборот. Сегодня бизнес 
не раскрутить без креативной 
маркетинговой кампании. И я 
могу сказать, что в колбасном 
бизнесе мы единственные, кто 
не только предоставляет се-
тевым магазинам продукцию, 
но и рекламирует свой бренд 
и бренд сети посредством кон-
цертов под названием «По-
колбасимся!». Это веселое шоу, 
где будут и песни, и шуточные 
беспроигрышные лотереи, и 
конкурсы караоке. Разумеется, 
пока они планируются в круп-
ных торговых центрах.

- Вашей компании всего 
три месяца. Что успели за 
это время?

- Разработали яркий запо-
минающийся логотип - кре-
пенький такой бычок, внешне 
напоминающий очертания 
России. Ведь мы производим 

свои продукты на 100% из рос-
сийского охлажденного мяса. 
Да и на нашем заводе рабо-
тают более 350 человек, и все 
они жители нашей страны. Мы 
вошли в несколько сетевых 
магазинов, выпускаем более 
300 наименований продукции, 
готовим, как уже сказал, кон-
цертное шоу «Поколбасим-
ся!». Уже заработал сайт, на 
котором можно ознакомиться 
со всеми мясными деликате-
сами «ДАНКО БИФФ». Ну и, 
конечно, работаем над новой 
эксклюзивной линейкой про-
дуктов. Думаю, к весне они по-
явятся на прилавках и не разо-
чаруют наших покупателей.

- А почему вообще вдруг 
решили заняться бизнесом?

- Наверное, просто пришло 
время переосмысления всего 
пройденного пути. За моими 
плечами 15 лет работы в балет-
ной труппе Большого театра, 

покорение музыкального 
олимпа России, разноха-
рактерные роли в театре, 

кино. Но, понимаете, в шоу-
бизнесе ты практически не 
принадлежишь самому себе, 

продюсеры заставляют тан-
цевать под свою дуду. А ты 

взрослеешь, хочешь быть не-
зависимым, чувствовать свою 
силу. Все это дает только ре-
альный бизнес. Почему имен-
но мясной, колбасный? Я всег-
да был уверен, что мясо - это 
здоровая пища. Сейчас в СМИ 
развернулась совершенно иди-
отская кампания: мол, колбаса 
- это яд. Полная чушь! Яд - это 
то, что плохо и некачественно 
приготовлено.

- Кто помогает в бизнесе? 
Разумеется, не музыканты?

- Ошибаетесь! То есть по-
нятно, что контролем за про-
изводством продуктов и са-
мим производством в нашей 
команде занимаются про-
фессиональные технологи и 
мясники с большим опытом. 
Но саму идею производства 
мясных деликатесов я разрабо-
тал с композитором и поэтом 
Алексеем Киселевым, с кото-
рым сотрудничаю уже более 
семи лет. Играл в его мюзикле 
«Мата Хари» главную роль, с 
тех пор мы создали много хоро-
ших песен. И подумали, почему 
бы не открыть еще и совмест-
ный бизнес. Ведь творчество 
сближает как ничто другое, и 
в творчестве нет места обману, 
неискренности. Ты всегда ра-
ботаешь на полную катушку, 
чтобы достичь максимума. В 
общем, все как в бизнесе. Так 
что в единстве наша сила!

Ирина Иванова

 
КУДА СХОДИТЬ

Три события уикенда, 
которые нельзя пропустить

«Дали - живые 
полотна»

(Люмьер-Холл, 
до 10 января)

 «Я не употребляю нар-
котики - я сам наркотик» 
- так говорил гений сюрре-
ализма. Его работы не име-
ют аналогов в мире - это 
давно уже признали веду-

щие искусствоведы. И вот 
теперь можно будет полно-
стью погрузиться в атмос-
феру творчества мастера. 
Визуализация сотни луч-
ших полотен Сальвадора 
Дали состоится благодаря 
формату 3D. Его картины 
будут окружать посетите-
лей везде: на полу, потол-
ке и стенах. Музыкальное 
сопровождение поможет 
отрешиться от внешнего 
мира и сосредоточиться 
на главном. Но и это еще 
не все. Организаторы при-
думали мини-мастерскую 
Дали: здесь и диван худож-
ника в форме губ, и моль-
берты, которые любил ху-
дожник. Ну а те, кто особо 
интересуется творчеством 
мастера, могут посетить 
цикл лекций о великом 
Дали.

Новогодняя комедия 
Анны Матисон стартует в 
первый день нового года. О 
съемках этого фильма суда-
чили многие. Еще бы: ведь 
режиссер и исполнитель 
главной роли актер Сергей 
Безруков именно в этот 
период закрутили роман и, 
главное, перестали скры-

вать свои отношения. Теперь 
можно воочию увидеть, что 
из этого получилось. В кино, 
кстати, тоже будет любов-
ная история, и она тоже за-
канчивается хеппи-эндом. А 
в фильме заняты и другие 
настоящие звезды: Марина 
Александрова, Владимир 
Меньшов, Валентин Гафт...

Встреча Нового года 
начнется в 22.00 и про-
длится до трех утра! За 
это время зрители смогут 
совершить настоящее кру-
госветное музыкальное 
путешествие. На Входной 
площади зрителей ждут 
гонки японских драконов, 
барабанное шоу из Афри-
ки, выступление мастеров 
ирландского танца, этни-
ческий коллектив «Ин-
дейское шоу «Чанте Ша» 

и много чего другого. Ин-
тересно, что поздравлять 
взрослых и развлекать де-
тей будут Деды Морозы из 
разных регионов Россий-
ской Федерации: удмурт-
ский Тол Бабай, бурятский 
Сагаан Убугун, дагестан-
ский Шахта Баба, якут-
ский Чысхаан и чеченский 
Гор Дед.

Новогодняя ночь 
на Поклонной 
горе (31 декабря - 

1 января, парк Победы)

«Млечный путь»
(кинотеатры Москвы, 
с 1 января)

р
к
би
пр

про
цев

взро
завис
силу.
альн
но м
да бы
здор

Певец Данко: 

«Мы еще 
«поколбасимся»!»

Данко хорошо известен как певец, музыкант, композитор 
и актер. А с недавних пор он стал еще и бизнесменом. 
Александр запустил производство мясных деликатесов 
«ДАНКО БИФФ». Теперь «колбасится» в прямом и 
переносном смысле.

Запашного рано женили?
Громкая новость прозвучала накануне Нового года. Один 
из самых завидных женихов России Эдгард Запашный 
готовится к свадьбе. Неужели директор цирка на проспекте 
Вернадского решил распрощаться со своей свободой и 
связать себя узами брака?

Не перестает удивлять актер и телеведущий Дмитрий Нагиев. 
На одну из недавних кинопремьер он явился... в образе 

опустившегося обитателя столичной подземки.
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- Юрий, правда, что в 
театральный вы посту-
пали вопреки пожелани-
ям своих родителей?

- Истинная правда. От-
куда вы знаете? Вы мой 
биограф? Или просто 
следите за мной? Шучу. А 
если серьезно, когда я при-
ехал поступать, мой рост 
был 183 сантиметра, а сей-
час 181. Куда делись два 
сантиметра? Их забрала 
жизнь! Курс, на котором 
я учился, был уникальный. 
Виктор Сухоруков, кото-
рый уже поступал лысым, 
Татьяна Догилева, «про-
дававшая» на конкурсе 
этюдов горячие пирожки, 
Филипп Смоктуновский, 
ненавидевший профессию 
артиста и мечтавший вме-
сто ГИТИСа пойти слу-
жить в армию...

- Это сын Иннокен-
тия Смоктуновского?

- Да. Когда поступал 
Филипп, экзамен прохо-
дил так. Вначале заходил 
Иннокентий Михайлович 
с гордо поднятой голо-
вой и манерно так, как 
бы изображая пожилого 
представителя сексуаль-
ных меньшинств, произ-
носил: «Филиппок, заходи, 
они ждут». Появлялся Фи-
липпок и говорил прямо в 
лицо членам комиссии: «Я 
ненавижу вашу профес-
сию! Я очень хочу пойти 
в армию!» Ни в какую 
армию его, конечно, не 

отпускали, и, таким обра-
зом, все мы добрались до 
третьего тура. А вот ког-
да нам сказали, что одним 
из экзаменов будут этю-
ды, я немного спасовал. 
Решил, что не умею при-
дуриваться, изображать 
кошечек и собачек. Ну 
что ж, мелькала мысль, 
папа врач-гинеколог, зна-
чит, тоже буду работать в 
органах. А мне предстоя-
ло показать остановку и 
людей в ожидании авто-
буса, которого давно нет. 
И знаете, что меня  вы-
ручило? Крепкое русское 
словцо. Ко мне напористо 
приставал якобы заикаю-
щийся прохожий. Вот так, 
заикаясь, произносил: «А 
я в ГИТИС еду посту-
пать!», я ему довольно 
громко отвечал: «Какой 
же «чудак» в ГИТИС 
зимой поступает?!» Воз-
никла неловкая пауза. А 
потом началась ис-
терика у членов 
комиссии, и я 
поступил.

- Но в 
БДТ так 
мало у вас 
было ролей. 
Го в о р я т , 
великий и 
у ж а с н ы й 
Товстоногов 
не больно-
то вас жа-
ловал.

- Тоже верно. Потому 
что смазливенький, хоро-
шенький я был никому не 
нужен. Но вы знаете, по-
чему не было разочаро-

вания от театра? Потому 
что ты все время живешь 
надеждой. Четыре раза в 
год в театре вывешивают 
распределение. И четыре 
раза в год ты надеешься. 
Как сейчас помню: вот ты 
входишь в театр. Прохо-
дишь первую проходную, 
потом идешь через двор. 
Потом снимаешь пальто 
в гардеробе. Дальше тебе 
надо пройти мимо сцены, 
подняться в холл на вто-
рой этаж. И там, через 
головы ребят, заглянуть 
в листок распределения. 
Через головы видно, что 
в верхней части списка 
тебя нет. Значит, надо 
встать на цыпочки и уви-
деть себя внизу, в списке: 
солдаты, матросы, про-
ститутки...

Но в 1988 году, когда 
одного актера сняли с 
роли, я сыграл «Амадеу-
са». После премьеры Тов-

стоногов подошел 
ко мне и спро-

сил: «Юра, 
скажите, по-
жалуйста, 
как вам ка-
жется, как 
вы играете 
эту роль?» 

«Вы знае-
те, Георгий 
Алексан-
д р о в и ч , 
- говорю, 

- вы меня извините, но 
у меня есть только один 
ответ: мне очень нравит-
ся, как я это делаю». «Это 
очень моцартовский от-
вет. Вы на правильном 

пути», - сказал он. И тог-
да, после девяти лет ба-
рахтанья в театре, появи-
лась большая надежда. 
Но Георгий Александро-
вич был уже не тот, он 
сильно болел. Казалось, 
после таких слов и после 
такой роли должен был 
начаться какой-то взлет. 
Ничего не произошло. В 
театр пришел Темур Чхе-
идзе. Он давал мне ма-
ленькие роли, в которых 
я ему очень нравился. 
Они были характерные и 
смешные. Полная стагна-
ция...

- Популярным вы 
стали благодаря дуэту 
с Ильей Олейниковым. 
Расскажите, как все на-
чиналось.

- Начались 90-е. И в 
моей жизни произошел 
жуткий разрыв. Утром я 
иду на телевидение: там 
от меня очень многое за-
висит, уже люди зависят - 
есть программа, есть про-
ект. А вечером прихожу в 
театр, где я полный ноль. 
И каждый день я должен 
был переживать эти два 
статуса: туда-сюда, туда-
сюда. Потом меня уже 
начали узнавать. Я вы-
ходил на сцену, говорил: 
«Кушать подано» - и ухо-
дил. А в зале недоумение. 
С этим очень тяжело 
было справляться... Ког-
да у нас ставили «Село 
Степанчиково», я не по-
смотрел распределение, 
сразу пришел на первую 
читку. Мне дали две стра-
ницы текста. На первой 
было название пьесы, на-
писано: роль Обноскина. 
Открываю вторую стра-
ницу, и там четыре фра-
зы, первая из которых 
- ремарка: «Входит Об-
носкин с гитарой». Я за-
крыл текст, положил его 
на стол, встал и сказал: 
«Большое спасибо, всего 
доброго. Я вас всех очень 
люблю. До свидания». И 
ушел. Все...

Андрей Князев, 
Игорь Корнеев

3 января сыну Василисы Володиной ис-
полняется год. Для себя она решила, что 
с этого момента уже сможет отдавать ра-
боте больше времени и принимать уча-
стие в съемках всех программ проекта. 
Выходит, больше в услугах Тамары Глоба 
шоу не нуждается?

Напомним, что после того как штат-
ный астролог «Давай поженимся!» Воло-
дина ушла в декрет, ее сначала заменила 
актриса Лидия Арефьева, а затем Тамара 
Глоба. Спустя какое-то время Василиса и 
Тамара стали делить эфиры, чередуя свое 
присутствие на съемочной площадке. И 
вот теперь Василиса готова на все сто. 
По словам Володиной, никакой обиды со 
стороны ее сменщицы быть не может - 
та знала, на что шла.

- Все происходящее вполне логично. Я 
выхожу из декретного отпуска, а это зна-
чит, что обязана буду  принимать участие 
в съемках всех программ, - рассказала 
«МН» Василиса Володина. - Лично я ис-
пытываю огромную личную, совершен-
но искреннюю благодарность к Тамаре, 
ведь только благодаря ее работе на про-
екте я смогла в полной мере испытать 
радость материнства, не отвлекаясь на 
работу. Я была уверена, что там все в по-
рядке, потому что меня заменяет не кто-
нибудь, а сама Тамара Глоба! И  именно 
поэтому я могла с удовольствием и много 
заниматься новорожденным сыном. Так 
что я ей очень благодарна...

Ксения Позднякова

В традиционном 
новогоднем 

«Огоньке» Юрий 
Стоянов, опять же 

по традиции, станет 
едва ли не главным 
персонажем. Будет 

шутить, каламбурить, 
пародировать, 

перевоплотится в 
самые неожиданные 

образы. Сейчас он 
на вершине. А ведь 
был момент, когда 

артиста практически 
признали 

профнепригодным...

ГЛОБА больше 
не «поженится»
После Нового года астролог Тамара 
Глоба покидает ток-шоу «Давай 
поженимся!». Ее предшественница 
и напарница по проекту Василиса 
Володина рассказала «МН» о 
причинах такой перестановки.

Юрий СТОЯНОВ: «В театре я был 
полный ноль»

С 26 декабря 2015 года 
по 10 января 2016 года в ДС 
«Лужники» (Лужнецкая наб., 
24) новогоднее ледовое аре-
на-шоу «Синдбад и принцесса 
Анна» в постановке крупней-
шей в России театральной 
компании «Стейдж Энтер-
тейнмент». В этом году зри-
телей ждет уникальное соче-

тание фигурного катания и 
воздушной акробатики.

На ледовой арене ДС «Луж-
ники» появится корабль Синд-
бада, грозная терракотовая ар-
мия, сладкоголосые коварные 
сирены, огромный 4-метровый 
циклоп и гигантская птица Рух. 
И, конечно, ждите нападения 
шайки морских пиратов и ка-

питана Моргана в исполнении 
лучших воздушных акробатов, 
проделывающих головокру-
жительные трюки на мачтах 
и вантах корабля под куполом 
Дворца спорта. 

«Каждый год в новогод-
них представлениях мы ста-
раемся удивить зрителей 
необычным, но неизменно 
органичным и оправданным 
сюжетом, сочетанием разных 
исполнительских искусств, 
- говорит глава «Стейдж Эн-
тертейнмент», продюсер Дми-
трий Богачев. - Воздушные 
акробаты и каскадеры в роли 
пиратов-головорезов капи-
тана Моргана в «Синдбаде» 
- это отличное и абсолютно 
оправданное художественное 
решение для нашего нового 
ледового мюзикла».

Стоимость билетов: от 600 
до 2200 рублей.

Сайт: Sindbad-show.ru

Синдбад и принцесса Анна
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«Голубой огонек»: 
в образе Элтона Джона
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На носу Новый год. Мы 
уже купили подарки, 
придумали, в каком 
наряде встретим 
праздник. Осталось 
нарядить и собственный 
дом! «Мир новостей» 
делится с вами самыми 
стильными новогодними 
решениями.

В честь Огненной 
Обезьяны

Астрологи говорят, что сти-
хия наступающего года - огонь. 
Поэтому в качестве основы 
украшения дома можно вы-
брать красный цвет. Ну а с ним 
отлично сочетаются зеленый, 
золотой, серебряный. Пре-
красно будет смотреться тор-
жественная скатерть красного 
цвета, стол можно сервировать 
живыми ветками из ели или из 
ели и шишек, искусственных 
или натуральных. Не перебор-
щите с гаммой, сочетаться мо-
гут не более 2-3 цветов. Так вы 
добьетесь атмосферы праздни-
ка и волшебства.

Тему огня можно поддер-
жать с помощью свечей или 
гирлянд с фонариками. На 
праздничном столе с точки 
зрения безопасности лучше 
размещать крупные и устой-
чивые свечи. Кстати, Обезья-
на любит все яркое и блестя-
щее, так что и подсвечники 
будут играть важную роль. 
Они должны быть металли-
ческими или стеклянными. В 
качестве подсвечников хоро-
шо смотрятся бокалы - это не-
обычное решение.

Другой вариант - серви-
ровка в аскетичном стиле. 
Чисто-белые тарелки или по-
суда с зимними мотивами бу-
дут вполне уместны.

Елки-палки
Новогодняя елка - главный 

элемент в интерьере под Но-
вый год. В первую очередь не 
ошибитесь с размером дере-
ва! Ставить елку на сквозняке 

или рядом с батареей нельзя, 
так что сразу продумайте, где 
она будет стоять. От этого бу-
дет зависеть и размер зеленой 
красавицы. Учтите и площадь 
комнаты, чтобы не получи-
лось, что елка съела все сво-
бодное пространство.

Вспомните, какие игрушки 
хранятся в ваших заветных 
коробках. Они могут и не по-
дойти для украшения елки, 
которую вы выбрали. Дело в 

том, что чем 
елка выше, 
тем круп-
нее долж-
ны быть 
игрушки на 
ней. И на-
оборот.

У к р а -
шая елку, на 

верхние ветки 
вешайте игрушки 

меньшего размера, на нижние 
- самые крупные шары. Если 
же у вас разнокалиберный 
набор украшений, их лучше 
разместить асимметрично.

Сегодня в тренде необыч-
ные декоративные приемы. 
Елку можно украсить сер-
дечками или шариками им-
бирного печенья. Прекрасно 
смотрятся ретроигрушки. В 

моде деревянные экологиче-
ские игрушки. Заодно можно 
устроить домашний мастер-
класс, сделав такие игрушки 
своими руками всей семьей.

Сделай сам!
Всегда приятно украсить 

свой дом собственноручно. 
В качестве подручного мате-
риала подойдет все что угод-
но: лампочки, слоеное тесто, 
шишки, мандарины и яблоки, 
ткань. Даже старые елочные 
игрушки пригодятся: раз-
битые шарики не выбрасы-
вайте, а побейте до мелкой 
крошки, ею можно украсить 
сделанные вами украшения 
или... новогоднюю семейную 
стенгазету! Очень здорово 
собрать лучшие семейные 
фотографии, иллюстрирую-

щие самые интересные со-
бытия прошедшего года, 

снабдить их веселыми 
подписями и пожелани-

ями своим 
домашним 
на следу-
ющий год. 
В а ш и м 

б л и з к и м 
понравит-
ся такой 
сюрприз!

Марина 
Лепина

Встречаем Огненную Обезьяну
КАК УКРАСИТЬ ДОМ К НОВОГОДНИМ ПРАЗДНИКАМ

то
е

ша
верх

вешайт

В 2016 
году мы будем 

жить под знаком 
Огненной Обезьяны. 

Ей нравятся все оттенки 
красного цвета, что 

стоит учесть и в своем 
новогоднем наряде,

и в украшении 
дома.
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Как разместитьКак разместить
игрушки на елкеигрушки на елке

 При винтовом способе ряд 
одинаковых шариков спиралью 
опоясывает ель сверху донизу.

 В варианте «колец» игрушки 
размещают окружностями на 
ветках елки. Их можно разба-
вить гирляндами.

 Можно разместить украше-
ния по вертикальным линиям. 
Это хорошо смотрится на пыш-
ном, но невысоком деревце.

FOTODOM.RU
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Большинство участни-
ков оптового алкогольного 
рынка кредитовались в раз-
личных банках, но в сложив-
шейся из-за кризиса ситуа-
ции и в силу обязательных 
требований, предъявляемых 
законом, были вынужде-
ны уведомить кредиторов 
о начале процедуры своего 
банкротства (несостоятель-
ности), а затем обратиться 
в арбитражные суды с соот-
ветствующими заявлениями. 
На такой шаг в конце января 
2015 г. пришлось пойти ООО 
«Русьимпорт-Тверь», ООО 
«Русьимпорт-Центр», ООО 
«Торговая компания «Русь-
импорт», ООО «Торговый 
дом «Русьимпорт» и ООО 
«Русьимпорт». Все эти, назо-
вем их, алкогольные фирмы 
объединяло одно - они полу-
чали кредиты в АО «Альфа-
Банк» или были поручителя-
ми перед АО «Альфа-Банк».

Узнав о заявлениях о несо-
стоятельности, АО «Альфа-
Банк» сразу обратилось с ис-
ками в Мещанский районный 
суд г. Москвы, где были при-
няты решения в пользу АО 

«Альфа-Банк». Причем судья 
Мещанского райсуда, рассма-
тривавший судебные споры 
между кредитором и заемщи-
ками (алкогольные фирмы 
выступали солидарными соот-
ветчиками), незамедлительно 
вынес определения по граж-
данским делам №2-2864/2015 и 
№2-3397/2015 о принятии обе-
спечительных мер в виде опи-
си, ареста, изъятии и передаче 
взыскателю имущества ответ-
чиков и выдал Альфа-Банку 
исполнительные листы.

Вместе с судебными при-
ставами-исполнителями 
представители банка вы-
ехали на склады хранения 
алкогольной продукции 
фирм-ответчиков и описали, 
арестовали, изъяли продук-
цию на сумму, превышаю-
щую сумму иска.

Получив «алкогольное» 
имущество, Альфа-Банк не-
замедлительно уступил свои 
права по кредитным догово-

рам, а также все права по до-
говорам залога алкогольной 
продукции ООО «Линекор». 
Эта фирма через месяц пода-
ла заявление о добровольной 
ликвидации, ликвидирова-
лась, успев уступить все права 
компании с Британских Вир-
гинских островов Jomando 
Holdings Limited.

Действия по переуступке 
прав на заложенную по до-
говорам залога алкогольную 
продукцию, согласно ст. 26 
Федерального закона №171-
ФЗ от 22.11.1995 «О госу-
дарственном регулировании 
производства и оборота <....> 
алкогольной продукции...», 
ничтожны в силу прямого 
указания специального зако-
на. Поэтому в силу ст. 166-169 
ГК РФ они  не требуют обра-
щения в суд для признания их 
ничтожными судом.

Jomando Holdings Limited 
незамедлительно подала заяв-
ление в службу судебных при-

ставов об отмене наложенного 
ареста на переданную на ответ-
ственное хранение алкоголь-
ную продукцию. Судебный 
пристав-исполнитель арест 
отменила. Через несколько 
дней вышестоящий судебный 
пристав-исполнитель решение 
коллеги отменил, а позднее 
Мосгорсуд в судебном деле 
№2-8305/2015 подтвердил за-
конность отмены этого акта, 
но это мало что изменило в 
положении вещей и не сыгра-
ло существенной роли. Ведь 
как только Jomando Holdings 
Limited получила определение 
об отмене наложенного ареста, 
она, по словам представителя 
фирмы-ответчика, направила 
уведомления фирмам-ответчи-
кам о внесудебном обращении 
взыскания на находящуюся на 
ответственном хранении алко-
гольную продукцию, которое 
намеревалась осуществить на-
чиная с 10 апреля 2015 г. И это  
невзирая на то, что по закону и 

согласно предписанию Высше-
го арбитражного суда, данному 
в постановлении Пленума от 
23.07.2009 №58, внесудебное об-
ращение взыскания с тех, кто 
находится в состоянии наблю-
дения, проводить запрещено 
(п. 1 ст. 18.1 закона «О несосто-
ятельности» и ст. 168 Граждан-
ского кодекса РФ).

Более того, определением 
Арбитражного суда Тверской 
области по делу о несостоя-
тельности №А66-374/2015 реа-
лизация алкогольной продук-
ции, изъятой у алкогольных 
фирм компанией Jomando 
Holdings Limited, каким-либо 
лицам категорически запре-
щена. Этот запрет действует и 
по сей день. Несмотря на воз-
ражения алкогольных фирм, 
в Мещанском суде по хода-
тайствам от Jomando Holdings 
Limited 1 и 23 апреля 2015 г. 
были приняты два определе-
ния, снявшие наложенный ра-
нее судьей того же суда арест 
с изъятой алкогольной про-
дукции. Это фактически дало  
возможность произвольно 
распоряжаться ею. Чтобы 
еще больше облегчить эту 
процедуру, суд по  ходатай-
ству этой фирмы выделил в 
отдельные производства дела 
№2-8454/2015 и №2-8550/2015 
в части изъятой алкогольной 
продукции. В дальнейшем 
судья своим производством 
вообще прекратил эти судеб-
ные дела, тем самым дав пра-
вопреемнику Альфа-Банка 
карт-бланш на распоряжение 
по собственному усмотрению 
алкоголем, переданным ему 
на ответственное хранение.

Григорий Горбунов

Как ЗАРАБОТАТЬ 
на БАНКРОТСТВЕ

В ноябре прошлого года в стране начался очередной кризис, и доллар 
с евро подорожали в два раза. Плюс ко всему повысилась ключевая ставка, 
и коммерческие банки автоматически тоже подняли свои процентные ставки 
по выдаваемым кредитам. В подобных условиях бизнес - особенно тот, 
что завязан на импорт, - оказался не просто на грани выживания, а на краю гибели.

К двум обязательным 
предметам по ЕГЭ, 

русскому и математике, 
планируют добавить еще 

три - историю, физику и 
иностранный язык. Это 

станет для родителей 
заметной финансовой 

обузой.
Заместитель председателя 

Комитета Госдумы по образо-
ванию Ирина Мануйлова за-
явила о том, что «постепенно 
мы придем к увеличению числа 
экзаменов». Уже принят закон, 
согласно которому к 2020 году к 
обязательным предметам ЕГЭ 
добавится иностранный язык.

Но и это еще не все. «Сегод-
ня немало предложений сде-
лать обязательным экзамен по 
истории - это очень важно для 
гражданина. В первую очередь 
нужно сделать обязательной 
также физику, так как потреб-
ность в технических инженер-
ных кадрах очевидна», - поясни-
ла депутат.

Помимо этого Ирина Мануй-
лова анонсировала открытие в 
регионах центров, аналогичных 
Московскому центру качества 
образования, который по сво-
ему статусу является «государ-
ственным автономным образо-
вательным учреждением».

Основной деятельностью 
центров станет проведение 
пробных ЕГЭ. В Московском 
центре, например, один экза-
мен стоит 1380 руб. А теперь 
умножьте на четыре (в ближай-
шем будущем) обязательных 
предмета и на два дополнитель-
ных. Причем школьник в той 
же Москве сдает пробные эк-

замены по нескольку раз, выки-
дывая на подобные тренировки 
в среднем по 25 тыс. руб. роди-
тельских денег.

Кроме того, почти полови-
на старшеклассников в ЦАО 
(43%) готовятся к ЕГЭ с репе-
титорами - самая простенькая 
подготовка в 15 занятий стоит 
10 тыс. за один предмет.

Итого несложно подсчитать, 
что три дополнительных обяза-
тельных предмета (подготовка 
плюс пара пробных тестирова-
ний) разорят родителей допол-
нительно как минимум на 40 
тыс. рублей.

Каковы же плюсы от по-
явления новых экзаменов? 
Для директора СОШ №2006 
г. Москвы Веры Илюхиной они 
очевидны: «На высоком уров-
не каждый гражданин должен 

знать русский язык и историю 
своей страны».

Хорошо ли сегодня школь-
ники знают историю? Мино-
бразования не знает ответа 
на этот вопрос, есть данные 
только по обязательным пред-
метам - русскому и математике. 
Что же касается предметов по 
выбору, то здесь результаты 
ЕГЭ не дают общей картины 
по стране.

Однако президент регио-
нальной общественной ор-
ганизации «Ассоциация учи-
телей математики города 
Москвы» Иван Ященко со-
мневается в том, что оценки 
по истории будут полностью 
объективны: «Математикам в 
этом смысле проще - резуль-
тат по истории гораздо тяже-
лее измерить».

Еще большую путаницу 
в ЕГЭ может внести «устная 
часть» - ее уже ввели в 2015 году 
в иностранный язык, планиру-
ют ввести и в ряд других пред-
метов, например, в ту же исто-
рию и литературу.

Сдавать устную часть необя-
зательно, но без сдачи устного 
экзамена нельзя будет пре-
тендовать на высокий балл за 
ЕГЭ: письменная часть может 
быть оценена максимум в 80 
баллов, устная может дать еще 
20 баллов.

Однако, как показал уст-
ный экзамен по английскому, в 
большинстве регионов к таким 
техническим новшествам ока-
зались не готовы. Заслуженный 
учитель Российской Федерации 
Юрий Глазков напоминает: уст-
ную часть школьник должен 
сдавать только под аудиозапись, 
которую потом можно будет 
использовать для разрешения 
спорных вопросов и для подачи 
апелляции. На практике же за-
частую оказывалось, что запи-
сывать ответы экзаменующих-
ся просто не на что.

В Комитете ГД по образова-
нию не уверены, что проблемы 
технического плана во время 
устного экзамена удастся ре-
шить в ближайшее время. По-
этому стоит просто морально 
подготовить к ним школь-

ников, чтобы лишний раз не 
волновались. «Надо объяснять 
ребятам, что технические сбои 
бывают. Но их интересы будут 
в любом случае учтены», - объ-
яснила депутат.

У нас и так, без аудиозапи-
сей, «самый открытый в мире 
экзамен», считает Иван Ящен-
ко: «Во всем мире, например, 
если ты сдаешь TOIFL, у тебя 
нет апелляции, тебе просто 
приходит твой балл, и все! Ты 
не можешь его оспорить. Не 
можешь посмотреть свою ра-
боту. К тому же нигде в мире 
нет банков открытых заданий. 
Одним словом, наши ребята 
участвуют в самой прозрачной 
процедуре!»

Вот только почему эта «са-
мая прозрачная в мире про-
цедура» влетает родителям в 
копеечку?

Депутат Мануйлова объяс-
няет это просто: «Государство 
не может взять на себя прове-
дение многократных исследо-
ваний - поэтому их оплачивают 
родители, которые хотят полу-
чить информацию и оценить 
объективную подготовку свое-
го ребенка, выстроить траекто-
рию дальнейшей подготовки... 
Независимая оценка качества 
очень важна».

В связи с тем, что платные 
предварительные экзамены 
с будущего, 2016 года охватят 
всю страну, в Госдуме даже 
предлагали написать по ним 
специальный закон. Однако 
в конце концов решили, что 
уже существующих хватит. «У 
нас масса подзаконных актов, 
которые касаются платных ус-
луг. Не стоит плодить дополни-
тельные», - подытожила Ирина 
Мануйлова.

Аделаида Сигида

На ЕГЭ придется 
раскошелиться
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Нас ожидает 
новогодний 

гастрономический 
марафон: чуть ли 
не две недели мы 
будем есть и пить 

в авральном режиме. 
И рассчитывать, 

что на этой 
празднично-обжорной 

«дистанции» к вашей 
пищеварительной 

системе придет второе 
дыхание, не стоит - 

ее защитные ресурсы 
только истощаются. 

Как «пробежать» этот 
марафон без потерь?

Для медиков январь явля-
ется одним из самых слож-
ных месяцев в году: в 2-3 раза 
увеличивается количество 
больных, поступающих с 
обострениями желчнокамен-
ной болезни, с кишечной не-
проходимостью, воспалени-
ями поджелудочной железы 
(панкреатитами) и панкрео-
некрозами. Все эти болезни 
провоцирует неумеренное 
потребление еды и напитков.

Причину всех этих заболе-
ваний кратко и точно описал 
Александр Грибоедов, вло-
жив в уста Фамусова следую-
щие слова: «Ешь три часа, а в 
три дни не сварится». Совер-
шенно понятно, что в ново-
годние праздники «синдром 
Фамусова» протекает в осо-
бо тяжелой форме: есть по 
три часа многим приходится 
трижды в день.

Самоубийство 
поджелудочной 
железы

Чтобы избежать таких мук, 
давайте присмотримся к мерам 
безопасности за праздничным 
столом. И начнем с самого тя-
желого и самого загадочного 
заболевания - с панкреонекро-
за. Это тяжелейшее состоя-
ние, когда происходит как бы 
самоубийство поджелудочной 
железы: ферменты, которые 
она вырабатывает для перева-
ривания пищи, начинают пере-
варивать саму железу. Очень 
часто это заканчивается фа-
тально, спасти удается далеко 
не всех. Нелегко протекают и 
обычные воспаления подже-
лудочной железы (панкреати-
ты), и самое страшное, когда 
они переходят в настоящий 
панкреонекроз. К несчастью, 
это бывает нередко.

Никогда не забуду рассказ 
доктора, работавшего в одной 
из элитных московских кли-
ник в 1990-е годы: «Думаю, я 
не раскрою врачебной тайны, 
если скажу, что всем этим не-
дугам поджелудочной железы 
подвержены как бедные, так 
и богатые. В нашем обиходе 
применительно к последним 
даже бытовало такое выра-
жение, как «пик банковских 
работников». В середине 90-х 
годов, когда банков у нас было 
больше, чем во всем мире, они 
часто поступали к нам по 2-3 
человека сразу. Обычно это 
были начальники, отмечав-
шие праздники со своими под-
чиненными. Одна такая «па-
рочка» банкиров поступала к 

нам несколько раз с общим ди-
агнозом «панкреатит». В чет-
вертый раз все закончилось 
трагически: молодого вице-
президента банка, которому 
было не более 25 лет, спасти 
не удалось. Он скончался 
от панкреонекроза. Причи-
на таких трагедий медикам 
хорошо известна - неуемное 
потреб ление алкоголя, ко-

торый они закусывали 
острой корейской 
морковкой. Бо-

лее опасного сочетания, чем 
острое и крепкое, придумать 
трудно. При обильном возли-
янии нельзя сидеть на острой 
и вегетарианской закуске. В 
такой ситуации нужно быть 
плотоядным и не стоит за-
бывать о чем-нибудь жирном 
- им нельзя злоупотреб лять, 
однако игнорировать его пол-
ностью не надо».

Жирные 
обстоятельства

Запомним этот совет, но 
будем держать в уме и жир-
ное. Употребляя его, тоже 
нужно быть весьма осторож-
ным. Ведь надо умудриться 
пройти между Сциллой и Ха-
рибдой, чтобы избежать про-
блем с печенью, желчным 
пузырем и камнями. Дело в 
том, что жиры очень силь-
но стимулируют выделение 

желчи. Чтобы превратить 
избыток жиров в эмульсию 
(только в такой форме они и 
усваиваются нашим организ-
мом), нужно много желчи. 
Печень вырабатывает ее в 
авральном режиме, и потоки 
желчи нередко «смывают» 
камни, которые у многих та-
ятся в желчном пузыре. В 
результате они застревают 

в желчных путях. Так разви-
вается классический приступ 
желч нокаменной болезни: с 
желтухой, болями в животе, 
часто с рвотой и температу-
рой, и нередко без лечения 
заканчивающийся перитони-
том - воспалением брюшины, 
которое всегда бывает очень 
опасным.

Многие в таких случаях 
налегают на но-шпу. Делают 
это по своей инициативе, не 
обращаясь к врачам и наде-
ясь, что пронесет. Часто не 
проносит, ведь чтобы разгре-
сти такие завалы камней, но-
шпы бывает недостаточно. 

Нередко для этого при-
ходится делать опера-
цию - удалять камни и 
желчный пузырь.

Но избыток жирно-
го может быть вреден, 
даже если в пузыре 
камней нет. Почему? 
Он может вызывать 

так называемый бес-
каменный холецистит - вос-
паление желчного пузыря, 
возникающее у людей, не 
имеющих камней. Болезнь 
неприятная, протекающая с 
болями, часто с повышени-
ем температуры. И лечить 

ее лучше под наблюдением 
врача.

Большую роль в развитии 
болезни играет и источник 
жира. Более опасны твердые, 
тугоплавкие жиры. Для их 
переваривания нужно боль-
ше желчи. Если построить 
цепочку от самого трудного 
для переваривания жира к 
самому легкому, то она бу-
дет выглядеть примерно так: 
бараний - говяжий - свиной 
- птичий - рыбий - раститель-
ные масла. Поскольку жир в 
баранине самый тугоплавкий, 
он легче всего превращается 
в «пробку» в пищеваритель-
ном тракте. А холодные заку-
ски и напитки типа газировок 
и игристых вин этому будут 
только способствовать.

«Треугольник» 
болезней

Если вы посмотрите на все 
эти «праздничные» болезни, 
то увидите, что органы, ко-
торые поражаются при них, 
расположены рядом. Меди-
ки на своем жаргоне назы-
вают их «треугольником». 
Он образован печенью, 
поджелудочной железой и 
12-перстной кишкой, именно 
для него «синдром Фамусо-
ва» так опасен. Дело в том, 
что между этими органами 
много взаимосвязей, они ра-
ботают вместе, чтобы обе-
спечить важнейший этап пи-
щеварения - переваривание 
пищевой массы, поступаю-
щей из желудка. Здесь на-
чинают расщепляться белки 
и жиры (с углеводами это 
начинается раньше). Из-за 
тесных взаимосвязей органы 
«треугольника» часто «бо-
леют» тоже взаимо связано. 
У некоторых людей камень 
может заблокировать про-
ток не только для желчи, но 
и для ферментов, поступаю-
щих из поджелудочной же-
лезы. И это прямая дорога к 
присоединению панкреатита 
и даже панкреонекроза.

Кроме жиров, алкоголя и 
острого опасность для «треу-
гольника» представляют еще 
маринады, жареное, соленья, 
то есть практически все блюда 
с ярким вкусом, которые мы 
так часто потребляем в празд-
ники.

Олег Днепров

НЕ ЩАДЯ 
ЖИВОТА 
СВОЕГО
Можно ли пережить новогодние праздники 
без ущерба для здоровья

Что делать?
Возможно, после прочтения этих рекомендаций вам 

стало страшно садиться за праздничный стол. Поверьте, 
это тоже крайность. 

Держаться ее должны в первую очередь те, у кого уже 
были приступы панкреатита, холецистита и желчнока-
менной болезни, чтобы они не повторились снова. Если 
же у вас таких проблем не было - придерживайтесь золо-
той середины: злоупотребляйте, но в меру. 

А уж если эксцессы случились, помогите себе - при-
мите фестал, панзинорм, дигестал или какие-либо дру-
гие препараты-ферменты. Можно принимать их даже 
превентивно перед очень обильным столом.

Как относиться к любимой многими но-шпе? Во-
первых, в последние годы появились ее многочисленные 
аналоги. Большинство из них продается под названием 
активного вещества - дротаверина. Но есть еще дрове-
рин, спазмол, спазмоверин, спазмонет, спаковин и нош-
бра. Во-вторых, нужно понимать, что справиться с пищей 
такие препараты не помогают. Они только гасят излиш-
нюю активность кишечника и желчевыводящих путей, от-
вечающих на пищевую перегрузку спазмами. В серьез-
ных случаях на дротаверины полагаться не нужно - лучше 
обратиться к профессионалам.
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Чемпионат мира
по хоккею

2015 год был контрастным, 
и первенство планеты в Чехии 
получилось таким же. Вроде бы 
сборная России взяла «серебро». 
Но показала невзрачную игру, 
не похожую на Минск. Тогда 
команда Олега Знарка вынесла 
всех - 10 побед в 10 матчах.

Теперь же мы доковыляли до 
финала с Канадой, где получили 
оплеуху - 1:6. Наши хоккеисты 
так расстроились из-за пораже-
ния, что когда чешские органи-
заторы открыли калитку, наша 
команда массово ушла со льда. 
А оказалось, что через пару 
минут заиграл канадский гимн, 
и это была высшая степень не-
уважения к чужой святыне.

Наша федерация заплатила 
штраф, скандал громыхал еще 
пару недель, а под шумок из 
сборной был убран генменед-
жер Андрей Сафронов. Край-
ний найден. «Если ты так ра-
ботаешь на этой должности, то 
тебе нужно колбасу резать, а не 
менеджером быть!» - рубанул 
правду-матку легенда хоккея 
Вячеслав Фетисов.

Сага с Капелло
Министр спорта Вита-

лий Мутко сделал большую 
ошибку, когда одобрил кон-
тракт итальянца Фабио Ка-
пелло. Да, итальянец вывел 
сборную России на чемпионат 
мира - 2014, и в экстазе ему 
предложили тонну денег до до-
машнего мундиаля - 2018. Да, 
сам контракт был иницииро-
ван бывшим президентом Рос-
сийского футбольного союза 
(РФС) Николаем Толстых. Но 
понятно, что поступила дирек-
тива сверху...

А в итоге сборная России 
провалилась на чемпионате 
мира в Бразилии, показав там 

убогую, серую игру. И в от-
борочном цикле Капелло вел 
нашу команду так, что про-
игрывал австрийцам (0:1 и 0:1), 
делил очки с Молдавией (1:1)... 
Мы могли бы не попасть на 
Евро во Францию. К тому же 
РФС оказался в финансовой 
яме, и зарплату Капелло про-
сто не платили. Задолженность 
выросла до миллиарда рублей! 
Гордиев узел разрубил сам Мут-
ко, сбив неустойку дону Фабио 
в четыре раза и отправив его 
восвояси.

Рекордсмен 
Кулижников

Многие назвали его луч-
шим спортсменом России 
2015 года и были правы. Па-
вел Кулижников - первый 
наш конькобежец в новей-
шей истории, ставший рекор-
дсменом мира.

Он выиграл 500 метров на 
первом этапе Кубка мира в 
Калгари - 34,00 секунды, ото-
брав рекорд у канадца Джереми 
Уотерспуна (34,03). Достижение 

это держалось 8 лет и 6 дней. 
Многие страны им владели: 
Норвегия, США, Япония, 
Германия, Южная Корея. Те-
перь - Россия.

Павел начал за-
ниматься конь-

кобежным 
спортом 

в 12 лет в 
Коломне. А 
в 2012-м, по-
сле «золота» 
и «серебра» 
на чемпиона-
те мира среди 
юниоров, в 
его допинг-
пробе об-
наружили 
следы ме-
тилгекса-
н а м и н а . 
Итог - ре-
зультаты 
аннули-
рованы, 

дисквалификация на два года 
(до марта 2014-го). Не было 
злого умысла у Паши. Он 
сначала подумал на лекар-
ство от простуды. А потом 
вспомнил, что перед стартом 
выпил энергетический на-
питок, чтобы взбодриться...

И вот он вернулся. Вы-
играл два «золота» чемпиона-
та мира - 2015 - в спринтерском 
многоборье и на 500 м. Стал 
первым в мире россиянином, за-
воевавшим Большой хрусталь-
ный глобус в коньках.

Допинг-скандалы
Международная ас-

социация легкоатлетических 
федераций (ИААФ) времен-
но отстранила Россию от всех 
соревнований из-за допинга. 
Теперь наша страна может не 
попасть и на Олимпиаду в Рио-
де-Жанейро.

Это главный скандал в исто-
рии российского спорта. Неза-
висимая комиссия Всемирного 
антидопингового агентства 
(ВАДА) изучила фильм немец-
кого телеканала ARD, провела 
расследование и пришла к вы-
воду, что в России употребле-
ние допинга носит массовый 
характер. Причем Российское 
антидопинговое агентство 
(РУСАДА), министр спорта 
Виталий Мутко, да и вообще 
государство эту аморальную 
систему только покрывают.

Да, тут большая полити-
ка. Но мы отстаем от США в 
уровне развития фармацевти-

ки. Наши тренеры работают 
по советским схемам, пич-
кают некоторых спортсме-
нов чудо-витаминками. И 
они очень фонят, когда 
атлеты проходят допинг-
контроль. Вот американ-
цы могут принимать до-
пинг нового поколения, 
который еще не умеют 
обнаруживать. Таков 
спорт высших достиже-
ний - съешь таблетку, 
стань чемпионом, уйди 
от погони.

Есть надежда, что 
наша легкая атле-
тика вернется в миро-

вую семью до Рио, 
если мы сделаем над-

лежащие выводы. В ином слу-
чае Елена Исинбаева и другие 
наши чистые чемпионы будут 
выступать под белым олимпий-
ским флагом.

Но вот на допинге попался 
тяжелоатлет Алексей Ловчев, 
недавно ставший чемпионом 
мира. Зафонили пловцы... 
Иностранцы уже проводят го-
лосование: «А не отстранить 
ли всю сборную России от 
Олимпиады?»

Разборки в ФИФА
Президент Междуна-

родной федерации футбола 
(ФИФА) Йозеф Блаттер в кон-
це мая переизбрался на пятый 
срок. А через неделю объявил о 
том, что уходит со своего поста, 
приняв приставку «и.о.».

Как? Почему? Это стало 
ясно еще через неделю, когда 
Европарламент в своей резо-
люции потребовал от Блатте-
ра немедленно уйти в отставку. 
А в начале осени прокуратура 
Швейцарии возбудила против 

гражданина своей страны Йозе-
фа Блаттера уголовное дело по 
двум статьям - преступная ха-
латность и хищение. Оказалось, 
что ФИФА насквозь пронизана 
коррупцией, прошита взятками, 
а два чемпионата мира (Россия 
-2018 и Катар-2022), как утверж-
дают британцы, вообще были 
проданы за деньги.

Сам же Блаттер считает, что 
американцы выдавливают его 
из футбола и это заговор про-
тив его персоны. Под горячую 
руку попал и президент УЕФА 
Мишель Платини. Что даль-
ше? Нас ждут перевыборы в 
ФИФА. И самое плохое, что 
может быть, - новый президент 
отберет у России право на про-
ведение ЧМ-2018. Мы ведь уже 
начали строить стадионы...

Натурализация 
американцев

Странная мода появилась в 
России - мы начали раздавать 
направо-налево свои красноко-
жие паспорта. В 2015 году мы 
начали выдавать паспорта бой-
цам. Для этого нужно соответ-
ствовать нескольким критери-
ям: быть американцем;  возраст 
44-46 лет;  любить Путина.

Так российское гражданство 
получили боксер Рой Джонс и 
боец Джефф Монсон по про-
звищу Снеговик. Они активно 
пиарились на нашей террито-
рии, готовы были целовать три-
колор и кричать «Крым наш!». 
А в первом же бою падали на 
ринг, срубленные тяжелым уда-
ром неизвестных соперников.

И зачем нам такой позор? 
Зачем эти «новые русские»? 
Пусть выступают за США!

Слуцкий и Евро
Первая часть, как в 

«Звездных войнах», - «Сага с 
Капелло». Но было и продол-
жение. Виталий Мутко на этом 
ведь не успокоился. Он сам за-
нял место президента РФС, 
когда оттуда убрали Толстых. 
Договорился с главным трене-
ром ЦСКА Леонидом 
Слуцким, уломав его 
работать бесплатно. 
Обещан только бонус 
за выход в финальную 
часть Евро.

Мы не знаем, какие 
там фигурировали день-
ги. Но Слуцкий взялся за 
работу засучив рукава. 
Четыре победы в четы-
рех матчах, прорыв во 
Францию напрямую 
- без стыков. По жере-
бьевке выпало играть 
там с Англией, Словаки-

ей и Уэльсом. Но как говорит 
командор Слуцкий: «Из этой 
группы мы должны выходить!»

Теперь интересно, начнет ли 
Мутко платить Слуцкому, или 
не нужно ломать альтруистиче-
скую модель, которая так хоро-
шо работает. Уйдет ли Леонид 
Викторович из ЦСКА. И будет 
ли с ним подписан контракт в 
сборной до 2018 года. Помните, 
на Капелло мы уже обожглись.

Чемпионат мира
в Казани

Главный турнир года в Рос-
сии состоялся в Казани - чем-
пионат мира по водным видам 
спорта. Сам турнир был орга-
низован замечательно. 

Но результаты подкача-
ли. Нет претензий только к 
синхронисткам, которые за-
воевали восемь золотых ме-
далей из девяти. А еще одно 
«золото» выиграла брассист-
ка Юлия Ефимова, отбывшая 
16-месячную дисквалифика-
цию за допинг. 

Мы очень рады за Юлю и 
верим, что она выстрелит на 
Олимпиаде в Рио. Но в целом 
к плаванию, водному поло, 
прыжкам в воду, открытой воде 
и хайдайвингу у нас есть вопро-
сы. Хотя нет, к хайдайвингу во-
просы отсутствуют. Прыгать 
головой вниз с 27 м - таких 
спортсменов подготовить нель-
зя, это дело фанатов.

Переворот
в фигурке

В мужском фигурном ката-
нии, как муха в янтаре, застыл 
33-летний Евгений Плющенко. 
А у женщин идет смена поко-
лений - олимпийские чемпион-
ки Юлия Липницкая (17 лет) и 
Аделина Сотникова (19 лет) 
уходят на второй план, заняв 
только седьмое и шестое места 
на чемпионате России в Екате-
ринбурге. А вот турнир выигра-
ла 16-летняя Евгения Медведе-
ва, показав результат (234,88) 
на уровне мирового рекорда. 
Жаль, они не фиксируются на 
внутренних соревнованиях.

Интересна интрига, что 
Липницкая ушла от тренера 
Этери Тутберидзе, которая 
сейчас работает с Медведе-
вой. И пока Юля не смогла 
показать бывшей наставни-
це, что она лучше Жени.

СПОРТ-ПАРАД 20152015-й получился 
не очень хорошим, 
запомнился больше 
разгромами: разборки 
в ФИФА, допинг-
скандал в легкой 
атлетике, проблемы у 
тяжелоатлета Алексея 
Ловчева... Читайте наш 
хит-парад!

Материал подготовил Степан Строев
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«Скажи мне, кто твой друг, 
и я скажу, кто ты» - гласит 

народная мудрость. Эти 
слова справедливы и по 

отношению к гороскопу. Так, 
человек, родившийся в год 
Змеи, считается мудрым, а 
в год Тигра - тщеславным и 
агрессивным. Но так ли уж 

справедливы гороскопы, 
а люди, родившиеся в год 
того или иного животного, 

похожи на тотем года? 
Это легко проверить, 

проанализировав судьбы и 
черты характера знаменитых 
людей, появившихся на свет 

в год Обезьяны, символа 
наступающего года.

Волшебник от Бога
Большинство горо-

скопов утверждают, что 
людей, родившихся в 
год Обезьяны, отлича-
ют редкое трудолю-
бие, любовь к пере-
воплощению, а также 
способность приспосаб-
ливаться к любым об-
стоятельствам и всегда в 
любой ситуации выходить 
сухими из воды. Причем 
в какую бы переделку ни 
попала Обезьяна, выпу-
тываться из нее она будет 
с неизменной улыбкой на 
устах. Кроме того, любая 
настоящая Обезьяна обо-
жает разнообразие и на 
дух не переносит однооб-
разной рутинной работы, 
к которой тут же теряет 
всякий интерес. Неудиви-
тельно, что именно в год 
Обезьяны появился на 
свет знаменитый на весь 
мир фокусник 
Дэвид Коппер-
фильд (1956). 
Он сумел про-
сочиться сквозь 
Великую Ки-
тайскую стену, 
перелететь че-
рез Большой 
каньон, сбе-
жать из взры-
в а ю щ е г о с я 
здания и даже 
спрыгнуть с 
Н и а г а р с к о -
го водопада. 
Для всех этих 
трюков нужны были поистине 
обезьянья ловкость и изобре-
тательность. Среди отечествен-
ных фокусников, родившихся в 
год Обезьяны, стоит отметить 
незабываемого мастера Игоря 
Кио (1944 ).

Злой гений
Но не всегда проделки и 

трюки Обезьян столь безобид-
ны. Астрологи издревле подме-
тили, что люди Обезьяны ча-
стенько теряют границу между 
добром и злом, скромностью 
и вседозволенностью, с голо-
вой бросаясь из крайности в 
крайность. Несмотря на то что 
люди, родившиеся в год Обезья-
ны, предрасположены к успеху, 
в то же время тотем Обезьяны 
дает проявиться худшим каче-
ствам их натуры, если не ска-
зать грехам! Но даже греховная 
Обезьяна всегда остается на 
редкость обаятельным челове-
ком, про которого говорят, что 
он душа компании. Именно та-
кими людьми навсегда остались 
в истории человечества Мар-
киз де Сад (1740) и Леопольд 

фон Захер-Мазох (1836). По 
роковому стечению обстоя-
тельств большинство наиболее 
одиозных исторических фигур, 
чьими именами были названы 
разновидности разврата и по-
рока, оказались рождены под 
знаком Обезьяны. Несдержан-
ность в сексуальной жизни про-
являл французский аристократ, 
писатель и философ Маркиз де 
Сад. Этот дворянин искренне 
считал, что личная свобода, в 
том числе и сексуальная, не мо-
жет быть ограничена никакими 
рамками: ни моралью, ни рели-
гией, ни правом. Впоследствии 
именем этого человека было 
названо сексуальное удовлет-
ворение «садизм», получаемое 
одним человеком во время при-
чинения боли другому. По иро-
нии судьбы именем Леопольда 
Захера-Мазоха, также Обезья-
ны по гороскопу, было названо 
противоположное сексуальное 
удовлетворение, происходящее 
от испытания боли и унижения. 
Дело в том, что писатель, сам 
того не желая, оказался под ка-
блуком у собственной жены, ко-
торая всячески издевалась над 
ним. Ради заработка Леопольд 

Захер-Мазох начал сочинять 
порнографические новеллы, в 
которых описывал наслажде-
ние, получаемое от испытыва-
емых им унижений. Впрочем, 
существовали и другие знаме-
нитые развратники, родившие-
ся в год Обезьяны. Чего только 
стоит имя римского императо-
ра Калигулы (12 г. н.э.). Если 
верить историческим хроникам, 
он состоял в интимной связи со 
своей сестрой. Склонял к сожи-
тельству придворных дам, при-
чем, как правило, на глазах их 
собственных мужей.

Прирожденный 
диктатор

Домочадцы людей, родив-
шихся под знаком Обезьяны, 
охотно подтвердят, что дома 
это настоящие тираны. Правда, 
справедливости ради стоит от-
метить, что подобная черта идет 

лишь на пользу подопечным та-
кой Обезьяны. Несмотря на то 
что люди Обезьяны не терпят, 
когда с ними спорят, они всегда 
с радостью придут на помощь 
своим близким и подчиненным. 
А уж если кто-то вдруг оказал 
помощь им самим, они будут 
помнить это до конца жизни. В 
сложной ситуации люди Обе-
зьяны моментально принимают 
верные решения, проявляют 
редкую находчивость и непре-
менно выходят сухими из воды. 
Они обожают говорить в при-
казном тоне и всегда и везде 
одерживают победу! Что ни го-
вори, качества, достойные вели-
кого полководца или легендар-
ного правителя. Действительно 
мировая история знает доста-

точно знаменитых людей, 
родившихся в год Обе-
зьяны и отличившихся на 
поле брани. Среди людей 
Обезьян числятся: Георгий 
Жуков (1896) и Константин 
Рокоссовский (1896). С их 
именами связана победа во 
Второй мировой войне.

Фантазия и 
наблюдательность

Психологи отмеча-
ют у людей, рожденных 
в год Обезьяны, редкую 
склонность к отличной на-
блюдательности, которой 
позавидовал бы любой 

разведчик или шпион. 
Эти люди облада-

ют уникальным 
талантом видеть 
причинно-след-
ственные связи 
происходящих 
вокруг собы-
тий, допод-
линно пред-
с к а з ы в а т ь 
развитие ситу-

ации и прини-
мать единствен-

но правильное 
решение. Сюда 

можно добавить 
богатую фантазию, а 

также желание быть ори-
гинальными во всем и всегда. 
Неудивительно, что среди лю-
дей, рожденных в год Обезья-
ны, число писателей и киноре-
жиссеров значительно больше, 
чем среди людей других про-
фессий. Нет необходимости 
комментировать творческий 
путь и произведения величай-
ших писателей мира, чье твор-
чество полно жгучей сатиры на 

окружавшую их действитель-
ность. Это Антон Чехов (1860), 
Джанни Родари (1920), Влади-
мир Войнович (1932) и многие 
другие. Среди кинорежиссеров, 
родившихся в год Обезьяны, 
своим талантом и воображе-
нием выделяются: Федерико 
Феллини (1920), Джордж Лукас 
(1944), Сергей Соловьев (1944), 
Андрей Тарковский (1932). В 
год Обезьяны появился на свет 
и автор знаменитых романов о 
Джеймсе Бонде - Ян Флеминг 
(1908), который в молодые годы 

сам работал в разведке. В то же 
время высшей формой литера-
турного таланта, силы мысли 
и способностью одним лишь 
словом манипулировать милли-
онами является дар философа. 
Надо сказать, что годы, про-
шедшие под покровительством 
Обезьяны, подарили миру мно-
жество великолепных филосо-
фов. Бертран Рассел (1872), Ра-
макришна (1836), Иоанн Павел 
II (1920), Артур Шопенгауэр 
(1788) и даже Александр Герцен 
(1812) родились в год Обезьяны. 
Обратной стороной филосо-
фии в познании мира является 
физика. Символично, что среди 
величайших отечественных фи-
зиков, совершивших уникаль-
ные открытия, немало людей, 
рожденных под знаком Обе-
зьяны. Нобелевский лауреат 
Николай Семенов (1896) создал 
теорию цепных реакций, без ко-
торой было бы невозможно по-
явление ядерного щита нашей 
Родины. Легендарный ученый 
Лев Ландау (1908) изобрел те-
орию сверхпроводимости, те-
орию колебаний электронной 
плазмы и многое другое, а Ва-
лентин Глушко (1908) разрабо-
тал ракетные двигатели, благо-
даря которым Россия является 
мировым лидером в покорении 
космоса.

Дмитрий Соколов

ЛЮДИ И 
ОБЕЗЬЯНЫ: 
таланты и 
авантюристы
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Лопаточка плиточни-
ка. 7. Конец «жизни» парламента. 10. Причина попадания в 
лазарет. 11. Тот же ямщик. 12. Кончаловский-младший в ре-
жиссуре. 13. Сходство треугольников по форме. 15. Отдых на 
подушке. 16. Белый Бим Черное …. 17. Дни, проведенные в 
ожидании встречи. 18. Поделочный камень в полоску. 19. Тво-
рение Страдивари. 22. Человек за баранкой. 25. Противник 
сказочного добра. 26. Мясное изделие, угодившее в булоч-
ку для хот-дога. 29. Нежная начинка «Птичьего молока». 31. 
Отец, но не по крови. 33. Стеганая куртка трудяги. 35. Черная 
космическая прореха. 36. Реакция на поставленный вопрос. 
38. Водная артерия Германии. 39. Особенности личности 
субъекта. 41. Индейцы, строители Мачу-Пикчу. 42. Железный 
друг девочки Элли. 44. Создатель «Доктора Живаго». 47. Суп 
в красных тонах. 49. Яркое покрытие ногтей. 50. Центр дво-
рянского поместья. 53. «Умная книжка» в портфеле. 55. Пере-
носной аудиопроигрыватель. 56. Фильм, держащий зрителя в 
напряжении. 60. Лес, где вырос Маугли. 61. Ансамбль из пяти 
исполнителей. 62. «Безмятежная» группа Курта Кобейна. 63. 
Коренной житель местности.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Имя музыканта Ростропо-
вича, супруга Галины Вишневской. 2. Певучая губительница 
моряков из мифов. 3. Новобранец царских времен. 4. Ци-
тадель, что берут осадой. 5. Коллега и оппонент катода. 6. 
Кичливый тип, считающий себя частью высшего общества. 7. 
Поклон-приседание дамы в начале вальса. 8. Штрафной удар 
пославшего мяч в ворота. 9. «Прекрасное» растение или жу-
равль. 14. Пояс, затянувший японское кимоно. 20. «Заслан-
ный казачок» в другом государстве. 21. «Межа» прически. 23. 
Профессия Юрия Левитана, чей голос был знаком всем со-
ветским людям. 24. Город на азовском мелководье. 27. Автор 
строк «Жди меня, и я вернусь». 28. Шотландец, придумавший 
образ Джима Хокинса. 30. Эстрадное трио с участием Саши 
Савельевой. 32. Гималайский козел. 34. Авантюрист как чело-
век, жаждущий приключений. 37. Бронемашина на гусеницах. 
40. Биополе, видимое гипнотизером. 42. Личная тетрадка с 
мемуарами. 43. Глаз со зрачком-зеницей. 45. Физиотерапия 
или бельгийский курорт. 46. Шаблонная фраза. 47. Покатая 
«спинка» холма. 48. Столица с резиденцией Амалиенборг. 50. 
«Теннисная» территория Большого Лондона. 51. Поэт-песен-
ник, создавший историю острова Невезения. 52. Наука звуко-
ведов. 54. Танцы для Наташи Ростовой. 57. Конфеты - гроза 
пломб. 58. Популярный сезон отпусков. 59. Подразделение 
из нескольких взводов. 

Реклама

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Садовник. 7. Таверна. 10. Артмане. 11. Хро-
мота. 12. Опыт. 13. Аладдин. 15. Бак. 16. Лен. 17. Идальго. 18. Лори. 
19. Осколок. 22. Гипотеза. 25. Пуд. 26. Малахай. 29. Оазис. 31. 
Шквал. 33. Дракар. 35. Трио. 36. Иваси. 38. Депп. 39. Травести. 
41. Яшка. 42. Выставка. 44. Ретроград. 47. Кинопрокат. 49. Яма. 50. 
Доплата. 53. Солярка. 55. Течение. 56. Дельфин. 60. Лукошко. 61. 

Рандеву. 62. Гадалка. 63. Давность. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Спилберг. 
2. Дамокл. 3. Найтли. 4. Казанова. 5. Этна. 6. Санд. 7. Техникум. 8. 
Ермолова. 9. Анатолий. 14. Джо. 20. Капустник. 21. Ладоши. 23. Па-
нама. 24. Егор. 27. Лилипут. 28. Хабаровск. 30. Забияка. 32. Код. 
34. Алентова. 37. Игла. 40. Реле. 42. Ванесса. 43. Суп. 45. Тип. 46. 
Дятел. 47. Кагор. 48. Терпимость. 50. Диетолог. 51. Лежебока. 52. 
Айседора. 54. Ять. 57. Ланч. 58. Фреш. 59. «Неуд».
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Казалось, что важнейшим 
мировым достижением 2015 
года будут американские 
снимки Плутона. Но нет. Бе-
лорусы научились выращи-
вать мандарины, не сажая их.

И как это у них так все 
получается… Пришли - на-
строение подняли, головную 
боль сняли, сон улучшили, 
сил прибавили… Это я о 
деньгах… на карточке!

90-летний старик приходит 
к доктору.

- Я на следующей неделе 
женюсь!

- О, это хорошо, и сколько 
лет невесте?

- 18.
- Но вы должны знать, что 

чрезмерная активность в по-
стели может иметь смертель-
ный исход!

- Пусть умирает! Опять 
женюсь!

Второго января не смог 
состояться матч по водному 
поло, потому что спортсмены 
выпили всю воду из бассейна.

Наконец я нашла самое 
лучшее описание, как встре-
чать Новый год... Оказыва-
ется НИ В КОЕМ СЛУЧАЕ 
НЕЛЬЗЯ убирать квартиру 
перед Новым годом, потому 
что Обезьяна любит хаос и 
беспорядок! Ура-а-а! О

тв
ет

ы
 н

а 
ск

ан
во

рд
 №

52
(1

14
8)


	mir_2912_01
	mir_2912_02
	mir_2912_03
	mir_2912_04
	mir_2912_05
	mir_2912_06
	mir_2912_07
	mir_2912_08
	mir_2912_09
	mir_2912_10
	mir_2912_15
	mir_2912_16
	mir_2912_17
	mir_2912_18
	mir_2912_19
	mir_2912_20
	mir_2912_21
	mir_2912_22
	mir_2912_23
	mir_2912_24

